

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
Y LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA
EN PROVINCIAS TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5.

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administracion
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL
DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en pago
de la publicacion que depende de D. A. Romero/Depallanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM. 10161

MADRID, SABADO 16 DE ENERO DE 1886

OFICINAS, FACTOR, 5.

JEREZ, BURDEOS, COGNAC Y CHAMPAGNE, CASI DE BALDE. Liquidacion. Derribo de la calle Alcalá, kiosko. FONDA EN ARRIBADO (véase la 4.ª plana de anuncios)

NO MAS OJOS SORDOS
Gracias al poderoso efecto de la caña acústica, infalible en todos los casos de sordera. Abanico del mismo sistema para las señoras. Precio, 50 pesetas. Se envía contra billete de Banco. Frank Valery, 25, boulevard des Capucins, París.

PLATO DEL DIA. Ved Liberal y escarpate Pecastang.
LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, a las cuales el médico aconseja el empleo del HIERRO, soporarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia a las otras preparaciones ferruginosas.
En todas las Farmacias.—Excluida la Arma.

TODOS LOS DIAS
desde las diez de la mañana, corderos asados desde una ración. Callos y judías a la española, a dos reales ración, y cuanto se pueda desear en el restaurant
SOTANO H. VENERAS, 6
Hay abundantes comedores independientes.

PANECILLOS DEL SANTO
a 10 y 12 rs. kilo.—CEDACEROS, 8, CONFITERIA.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 16 DE ENERO

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

MARINA.—Real decreto autorizando al señor ministro de este departamento para adquirir las calderas que se necesitan en los servicios auxiliares de las fragatas *Nunancia* y *Victoria*.

HACIENDA.—Real orden rectificando el aforo del arancel a 150 kilogramos del subnitrato de bismuto que se presentó al despacho de la aduana de Port-Bou.

Otra revocando el fallo de la junta arbitral de San Sebastian, que confirmó el recargo impuesto en la aduana de Pasajes a 1800 kilogramos de zinc en planchas.

FOMENTO.—Real orden declarando caducados todos los permisos concedidos hasta aquí, a diversos ingenieros, para servir a empresas o particulares en provincias distintas de aquellas en que se hallan destinados.

ULTRAMAR.—Reales decretos declarando cesante a D. Francisco Beramendi, oficial de este ministerio, y nombrando en su lugar a D. Pablo Roda.

La AGENCIA TARRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 15.
Clausura de la Bolsa de hoy:
A por 100 exterior español, 53-5/8.

Argel, 15.
Se ha impuesto en la Argelia una cuarentena de tres días a las procedencias de Algeciras.

Las de los puertos españoles comprendidos entre Cádiz y Almería inclusive, así como las de la corte de Marruecos serán sometidas a una inspección médica.

París, 15.
La policía está siguiendo muy de cerca la pista al asesino del prefecto del Eure.

Se sabe ya que el criminal entró en París y se espera capturarlo en breve.
Los últimos informes hacen presumir que el móvil del crimen fue una venganza y no el robo.

Durante la noche última se ha cometido otro asesinato.
La víctima ha sido una mujer galante que vivía en la calle de Caumartin, y el criminal un ladrón.

Nueva York, 15.
Un despacho de Panamá anuncia que la ciudad de Amatlán (así dice el despacho) ha sido casi destruida por un terremoto el 15 de diciembre último.

En la América del Centro se han sentido otros temblores de tierra; pero no se tienen noticias de que causaran grandes daños.

Chicago, 15.
Se ha descubierto en esta ciudad una vasta conspiración socialista.
El objeto de los afiliados a ella era entrar a saqueo en las casas de los capitalistas en nombre de la igualdad social.
Se han hecho prisiones.

Valparaíso, 14.
Un tren que conducía tropas ha descarrilado cerca de Valdivia, resultando muertas 30 personas, de las cuales 11 eran oficiales del ejército chileno.

Este suceso ha causado general consternación.
El número de heridos más o menos graves es de consideración.

Desde el domingo próximo comenzará a publicarse el periódico *El Fiscal* con carácter satírico, bajo la dirección del señor Segovia Rocaberti.

Ayer tarde a las cuatro se reunió el Consejo Penitenciario en pleno, bajo la presidencia del Sr. Aguilera, celebrando una importante sesión.

Dieron cuenta de sus trabajos las comisiones de reforma del personal, a propuesta de la cual se hará en breve la convocatoria para nuevos exámenes de ingreso: reforma del reclutamiento de la Cárcel-modelo y reforma del procedimiento hasta ahora seguido para los suministros. Los dictámenes de estas comisiones no están ultimados aun, pero lo estarán para la próxima reunión en que se discutirán.

El presidente propuso la constitución de una comisión que se ocupase en el estudio de los medios necesarios para la construcción de nuevas penitenciarias.

El Sr. Aguilera tiene el propósito de que esta comisión estudie la manera oportuna de que, sin gravar el presupuesto y destinando una cantidad anual a la amortización del capital y pago de intereses durante un número de años determinado, se consiga que una sociedad constructora española o extranjera principie desde luego con sujeción a los modelos que se acuerden la construcción de diez grandes penitenciarias. Como para esto habrá de hacerse un proyecto de ley especial, los trabajos serán relativamente lentos, pero todos los vocales del Consejo aplaudieron el pensamiento que en su día se someterá a la aprobación del señor ministro del ramo y en su caso a la deliberación de las Cortes.

El Sr. Aguilera, que en ciertas materias se propone contar con la opinión de los individuos del consejo penitenciario, y que desea tengan toda la luz necesaria ciertos asuntos, dió cuenta del estado del espe-

diente instruido sobre los zapatos que resultaron de cartón, y del procedimiento seguido en la entrega y reconocimiento que al presente se está verificando de 40000 mantas contrafechas, que han sido ya objeto de dictámenes periciales informados en diversos criterios. Anoche mismo nombró el Sr. Aguilera, de acuerdo con el consejo, un tribunal compuesto de dos personas competentes y un químico para que el último dictamen que ha de preceder a la resolución de la dirección.

También dió cuenta el Sr. Aguilera de su visita al penal de Cartagena, y de los defectos gravísimos que en él había encontrado, motivando la formación de un expediente.

El consejo, despues de palabras muy levantadas de los Sres. Romero Giron, Aguado y Mora, Diaz Benito, Moren, Iastres, Aranguren, Castellote y Moreno Pozo, acordó por unanimidad dar un voto de gracias al Sr. Aguilera por su actividad, y por la campaña que ha iniciado en la dirección de Penales y por la confianza que depositaba en el consejo al darle cuenta de todos los actos de la dirección relacionados con los intereses del Estado.

El consejo también acordó activar sus trabajos y que las comisiones diesen cuenta inmediatamente de sus dictámenes.

El Sr. Aguilera habló por último de la necesidad de nombrar una comisión, que no se nombró por lo avanzado de la hora, que estudiase la organización de los talleres en los penales. También leyó al consejo una circular que dirigirá en breve a los jefes de los establecimientos penales y que fue muy alabada por los individuos de aquel.

El consejo terminó a las ocho.

Ayer ocurrieron en Algeciras, cinco invasiones y dos defunciones coléricas.

En las inmediaciones de Ceuta, hubo dos casos sospechosos.

En Huelva, sin novedad.

Correo de teatros.

Hoy sábado y mañana domingo tarde y noche tendrán lugar en el favorecido teatro de Apolo las últimas representaciones definitivamente de *Diabolito*, por tener que remitirse a Barcelona el lunes próximo las decoraciones, vestuario y atrezzo que componen aquel grandioso espectáculo.

Dicha obra ha alcanzado 41 representaciones con sorprendentes entradas, y a juzgar por lo que se ha despachado en contaduría, las de esta noche y mañana domingo presentarán ser llenos completos, debiéndose esto sin duda alguna a la galantería que la empresa ha tenido con el público, no solamente dando estas funciones con notable rebaja de precios, sino también al vender las localidades con anticipación y sin aumento en contaduría.

Mañana domingo se verificarán en el teatro de la Comedia dos grandes funciones. Por la tarde, la aplaudida obra del Sr. Palencia *La Charra*, y por la noche, la séptima representación de la graciosísima comedia *Clara Sol*, que cada día atrae más concurrencia al elegante coliseo de la calle del Príncipe.

Cada noche es más numeroso el público que asiste al favorecido teatro de la calle de Santa Brígida, correspondiendo de este modo a los esfuerzos que la empresa del mismo viene haciendo para satisfacer a sus constantes espectadores.

Esta noche se cantará por la bella y simpática primera tiple señora Carmona, la aplau-

dida zarzuela *El lucero del alba*, en la que la referida señora lucirá sus bellas facultades cantando unas preciosas malagueñas y la canción titulada *La bata*.

Además se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas *Un cocinero*, *La diva*, y *Los bandos de Villafrida*.

El Sr. Albareda saldrá para París en el espreso de esta tarde, por considerar el gobierno conveniente que se posesione en seguida de su importante cargo.

Bajo la presidencia del ministro de Marina se reunió ayer tarde, en su despacho, el Consejo de gobierno de la marina, habiéndose ocupado de la apertura y examen de los siete pliegos presentados al concurso, para la adquisición de 70000 toneladas de carbon nacional.

Los pliegos más importantes son: uno de D. Federico Bonastre, en representación de los Sres. Herrero y Cuadra, de Langreo, por la totalidad de las 70000 toneladas; otro de D. Eduardo Marina; otro de la sociedad metalúrgica de Belmez; otro del Sr. Bertran de Lis, propietario de minas en el valle de Langreo, y otro de D. Macario Menendez, en representación del Sr. Jove, de Jijón.

El vapor-correo *Santander* llegó ayer tarde a Barcelona sin novedad.

Ayer llovió en Valencia y Barcelona y nevó en Lérida.

Anoche se recibió el siguiente TELEGRAMA:

Búrgos, 15 (6'10 t.).

A las tres menos cuarto de esta tarde un voraz incendio se declaró en la farmacia de la plaza del Duque de la Victoria.

Merced al arrojo y pericia del cuerpo de bomberos, ingenieros militares, arquitectos y otras fuerzas de la guarnición dirigidas por las autoridades, el fuego pudo extinguirse a las cinco y cuarto.

Muerta una joven a causa de la asfixia. Están en estado gravísimo a causa del susto un anciano que estaba enfermo, y una recién parida.

El gobernador civil, el capitán general, el gobernador militar, alcalde, guardia civil y otras autoridades asistieron al lugar del siniestro, dando acertadas disposiciones para salvar a las personas y efectos.

Temporal de nieves:

Palencia, 15 (10'25 n.).

El tren-correo de Asturias no ha llegado por no enlazar con el ascendente número 20, de Galicia, a causa de desprendimientos y la mucha nieve que interrumpe la vía.

Leon, 15 (10'40 n.).

El tren-correo ascendente de Galicia salió hoy.

El de Asturias salió con tres horas de retraso. La correspondencia de Oviedo se remite por Torrelavega.

Buitrago, 15 (6' t.).

No ha llegado aun el correo de Aranda. Segun noticias extraoficiales, se hallan detenidos en el puerto dos coches a causa de las nieves.

Los trenes-correos de anteayer y ayer,

de la línea de Asturias, que estaban detenidos a causa de las nieves, llegaron anoche a su destino.

Ayer fueron detenidas 20 personas por diferentes faltas y delitos leves.

Las noticias sobre salud pública aseguran que no aumentan los casos de eolera en ninguno de los puntos epidemiados de Andalucía.

Al contrario, los focos han desaparecido y se tiene la esperanza de lograr la absoluta extinción del mal.

Esta noche se reúnen en la redacción de *El Globo* todos los ex-senadores y ex-diputados posibilistas para tratar de asuntos electorales.

La real Academia de la Historia, celebró anoche sesión presidida por su director, señor Cánovas, y con asistencia del académico numerario electo Sr. Pujol y Camps, y de los correspondientes Sres. Gotri, secretario de la legación de Portugal, y Diaz de Donders, ex-gobernador de Bilbao.

El secretario, Sr. Madrazo, dió cuenta a la corporación de haber sido declarado monumento nacional la casa donde vivió la luz del mundo la mística doctora e insignisima patrona de España Santa Teresa de Jesús.

El señor marqués de Molins, presidente de la comision nombrada por la Academia para que pasando a Alcalá de Henares emitiese informe de si era verdad, como se había supuesto, que una casa de aquella población comenzada a derribar, había sido la cuna del preclaro autor del ingenioso hidalgo D. Quijote, manifestó a la corporación en nombre de dicha comision que no habían encontrado prueba alguna que así lo acreditase.

El Sr. Menéndez Pelayo presentó el tercer tomo de su acreditada *Historia de las ideas estéticas en España*.

El Sr. Fernandez Duro presentó a su vez los estudios de historia de la América Central que ha escrito el Sr. Lopez Carrillo.

El Sr. P. Pita presentó el *Boletín* de la Academia correspondiente al mes actual.

Y el Sr. Balaguer lo hizo por su parte del pliego sétimo del *Memorial histórico*.

A propuesta de varios señores académicos, se acordó solicitar en la forma mejor posible, la conservación del edificio monumental de Búrgos ó palacio del Condestable, que se halla espuesto algun tanto a desaparecer.

El Sr. Fernandez Duro leyó las biografías del cosmógrafo Jaime Ferrer, de Blancos, Lope de Aguirre, el tirano de Marifión y D. Francisco Alcedo y Bustamente, uno de los héroes de Trafalgar.

Y, por último, el Sr. Pujol dió cuenta de nuevos hallazgos de monedas visigóticas, una de ellas acuñada en Saldaña, otra en Pintia y otra en Astorga, levantándose en seguida la sesión.

Segun dice el *Petit Journal* de París, un incidente dramático ocurrió en aquella capital el domingo último.

Un joven dependiente de comercio, llamado Mr. Mauricio G., entró en un establecimiento de baños de la calle Vienville, núm. 18, y pidió un gabiute.

Algun tiempo hacia que se había instalado, cuando uno de los mozos del establecimiento entró por casualidad en la habitación y encontró al joven exánime en el baño.

El infeliz se había abierto con una navaja de afeitar las venas de las muñecas y había intentado degollarse.

ba sus facciones, y fijando en Roberto una mirada llena de súplica, dijo con la más dulce voz que pudo tomar.

—Me habeis llamado Roberto, y aquí estoy.

Contaba con la primera impresion que produciría, y segun ella su desolada actitud debía defender elocuentemente su causa; pero Orchamps permaneció frio, y se dijo que ella habría sabido ya la muerte de Brijes, siendo su desesperación una nueva injuria, así replicó con voz brusca:

—No os he llamado, señora, más que para hablar con vos por última vez.

Magdalena bajó la cabeza y guardó silencio.

—¿No me comprendéis?—añadió su marido.

—Ya os escucho.

—Señora,—prosiguió Roberto,—yo tenía dos bienes en este mundo que me eran más queridos que la vida, vuestro amor y mi honor. Ahora bien, me habeis engañado destruyendo mi corazón y deshonrando mi apellido.

Magdalena hizo un gesto negativo.

—No neguéis ni mintáis; es todo lo que os pido. Vuestra cobardía y perfida traicion casi os han costado la vida. Agradezco a Dios por que no ha permitido que se cumpliera el crimen que yo meditaba.

Sin duda al sustraeros a mi venganza ha querido dejarnos el tiempo necesario para que el arrepentimiento entre en vuestro corazón.

Magdalena estaba sentada, pálida y temblando; a esta última palabra se dejó deslizar sobre las rodillas, y alzando hacia Roberto sus ojos llenos de lágrimas, exclamó sollozando:

—¡Oh! yo me arrepiento, Roberto.

Su vista hizo daño a Orchamps.

—Alzas, señora,—la dijo.

Y como ella rehusase con un gesto:

—Os digo que os levanteis,—replicó con voz imperiosa.

Magdalena tuvo miedo y obedeció. Roberto se puso a pasear por el salon durante algunos instantes.

Pronto consiguió reunir sus ideas y parándose delante de su mujer, prosiguió diciendo:

—No esperéis de mi un perdón imposible. Si el cielo clemente, conmovido por vuestros recordamientos, os absuelve alguna vez, no contéis con que yo le imite. Yo os había dado todo mi nombre, mi fortuna; había puesto en vos toda mi esperanza y érais para mí la amante venerada y la esposa querida; todo esto lo habeis olvidado, ¿sois, pues, una infame!

—Yo he estado loca, y no comprendo aun cómo he podido obrar segun obré.

—Loca por Pablo! ¡Oh, ya lo sé, y lo habeis probado bien!

—¡Os juro que no amo a ese hombre!

Estas palabras, pronunciadas con un ardor persuasivo, respondían perfectamente a las últimas injurias de Orchamps.

—¿Se que vuestro culpado es un miserable!—dijo Roberto.

—Por mi salvación y por la vuestra, que yo no os amo, señora,—dijo Magdalena al ver que se iba a ir.

—¡Os juro que no amo a ese hombre!—dijo Roberto.

—¡Os juro que no amo a ese hombre!—dijo Roberto.

—¡Os juro que no amo a ese hombre!—dijo Roberto.

—¡Os juro que no amo a ese hombre!—dijo Roberto.

ó no a ese hombre,—replicó—poco me importa además porque os he separado para siempre. Dejemos esto señora. Os decía hace poco que me habeis deshonrado. Felizmente todo el mundo lo ignora y espero que nunca nadie lo sabrá.

—¡Oh! ¡gracias!—dijo Magdalena.

—No me lo agradezcáis; no es por piedad por vos por lo que lo hago sino por respeto a mi mismo. Prefiero causar envidia que dar lástima; pero sabedlo bien, desde hoy no sois más que una estraña para mí.

—¡Dios mío! ¡tanto me aborreceis!

—No, no os aborrezco. Mi ótera se ha disipado, mi odio está saciado, pero no os amo aunque os compadezco.

—¡Tened piedad de mí, Roberto!

—Mi resolución está tomada, y esta resolución es irrevocable. Voy a partir; iré a Normandía a retirarme a una de mis propiedades. Allí haré que me olviden. Vos diréis que graves intereses necesitan imperiosamente mi presencia allí.

El tiempo calmará la curiosidad pública, y dentro de algunos años, creyéndolos abandonada por mí, os compadecearán, y en esas simpatías que no se despertarán para vos si por una conducta ejemplar no habeis conservado la estima de todos, hallareis el supremo consuelo necesario a vuestro aislamiento.

—¡Qué porvenir! ¡Oh! ¡qué porvenir!

—El que vos misma os habeis buscado.

El momento era decisivo; Magdalena cayó otra vez de rodillas.

—En nombre del amor que has tenido por mí, en nombre de la afecion que te tengo, en recuerdo de los días de felicidad que hemos pasado juntos, en nombre de tu madre que me amaba, pobre, santa y digna mujer, en nombre de Dios, perdoname, Roberto.

—Os he dicho todo lo que tenia que decir. Alzad, y recibid mi despedida.

—¡Roberto!

—¡Adios, señora! ¡adios, para siempre!

—¡Yo te lo ruego!

Y levantándose para impedir el paso a su marido, que se dirigía a la puerta, añadió:

—No, no saldrás.

—No me obliguéis a emplear la violencia, señora, y de jarme el paso.

—No atravesarás esta puerta sino pasando por encima de mi cuerpo.

Sin responder, Roberto abrió una ventana; nada más fácil que pasar por ella al jardin, porque esta escena tenia lugar en el salon del piso bajo de la quinta.

Magdalena adivinó su intencion.

—Por piedad,—exclamó,—no partáis aun; va en ello vuestro honor.

A esta palabra Orchamps se detuvo.

—Comprendo que queráis abandonarme, pero habeis reflexionado en las consecuencias que ese abandono podria tener para mí. En el horrible aislamiento que queréis imponerme puedo saltarme un mal peor que el que me he buscado, y que me he perdido el apoyo que me necesitaba.

La mirada de Roberto se llenó de cólera.

taba desierto, la noche sombría pero calmada; la sombra había desaparecido.

—¿Por qué está abierta esta ventana?

—Ya sabes que no las cerramos cuando hace demasiado calor.

—¿Quién estaba aquí?

—Nadie.

—¡Mientes!

—Te lo repito, estaba durmiendo.

—Un hombre ha saltado al jardin; es sobre él sobre quien he disparado.

—Si no es verdad, tal vez me has salvado la vida,—respondió Magdalena con una rara presencia de espíritu,—porque no podia ser más que un ladrón.

Roberto jamás había dudado de la virtud de Magdalena; los cejos le mordían el corazón por primera vez; las últimas palabras de Magdalena le calmaron un poco; sin embargo, no estaba convencido; encendió una luz, se acercó a Magdalena y vió que estaba muy pálida, pero sonriendo.

—¡Oh! ¡jindigno celoso!—le dijo ella.

Orchamps fijó en ella una mirada terrible; la sonrisa permaneció en los labios de Magdalena.

—¡Oh, Dios mío, Dios mío!—dijo Roberto dejándose caer en un sillón.

De pronto su mirada tomó una fijeza estraña. Magdalena que la seguía, se puso a temblar; un objeto acababa de ser visto por Orchamps; era un reloj que se encontraba sobre una mesa; Roberto se levantó, cogió aquella prenda y lanzó un grito terrible.

—¡Pablo!

Y armando la escopeta apuntó e hizo fuego sobre la culpable.

Solo resonó un débil estallido; el segundo cañon, aunque tenia puesto el piston, no estaba cargado.

—¡Soy inocente!—exclamó Magdalena loca de terror.

—Vas a morir,—respondió Roberto, y se lanzó a la biblioteca para coger un pufal.

Pero cuando volvió, el cuarto de Magdalena estaba vacío.

Esta había huido por su alcoba para refugiarse en el cuarto de Ursula.

Roberto creyó que había bajado al jardin, bajó el tambien y lo recorrió buscando a su mujer.

La lluvia que hacia poco había empezado a caer, calmó el furor de Orchamps que se detuvo exclamando:

—No, no es ella la más culpable; no es ella la que debe morir, sino él.

.....

En la mañana siguiente, a cosa de las seis, siete hombres seguían el camino de Villebon. Llegados a un sendero que formaba ángulo recto con el camino, penetraron por él.

Iban en dos grupos.

Tres de entre ellos formaban el primero; uno al segundo; ninguno de ellos hablaba, y una especie de solemne gravedad se leía en todas las fisonomías.

Dos de aquellos hombres llevaban cada uno una caja de pistolas.

Un delfo iba a tener lugar; pero en la gravedad de la fisonomía de todos los que iban a

tomar parte en él se adivinaba que las condiciones de aquel duelo debían ser terribles.

Sin duda se habrá adivinado que los combatientes no eran otros que Roberto de Ochamps y Pablo de Brives.

Demos un paso atrás a fin de revelar las circunstancias de la provocacion y la manera con que los beligerantes habían conseguido que sus testigos aceptasen las reglas que debían presidir el combate.

Cada uno de los adversarios con dos pistolas debía ser colocado a veinte pasos.

Podía dar cinco pasos adelante.

El tiro tendría lugar a voluntad despues de una señal convenida.

Cuatro disparos serian cambiados a diez pasos.

En caso de necesidad volverian a cargarse las armas.

Despues de haber buscado en vano a Magdalena por el jardin, y habiendo resuelto perdonarla la vida, Orchamps se dirigió a Sévres, sin saber donde le llevaban sus pasos; el agua continuaba cayendo, y lo empapaba de la cabeza a los pies; sentia que le abandonaban sus facultades, y siguió andando delante de él como un caballo ciego.

Una hora despues se encontró, sin saber cómo, en la gran calle de Sévres,

La sangre que salía de sus heridas enrojeció el baño. Se ignoran los móviles que le impulsaron a quitarse la vida.

El miércoles último se inauguraron los trabajos de la sección de literatura del Ateneo, habiendo leído el Sr. Cánovas el programa del presente curso. El presidente de la sección, Sr. Rodríguez Correa, dió las gracias en un breve discurso.

En la noche del miércoles próximo comenzarán los trabajos prácticos, leyendo el Sr. D. Juan Riaño una Memoria sobre las artes industriales, cerámica e industria en el siglo XVIII.

A la circular que dirigió a los gobernadores el director de administración, señor Rodríguez Correa, sobre pósitos, han contestado 19 provincias, 17 no han contestado todavía, y en las 13 restantes no existen pósitos.

En la circular se pide a los gobernadores el número de pósitos que existen en la provincia, estados de las cuentas hasta hoy y Memorias de las comisiones ajenas a las juntas de los pósitos, proponiendo las reformas que crean se deben introducir.

El Sr. Rodríguez Correa espidió ayer una circular telegráfica a los gobernadores que no han contestado aún para que cumplan lo mandado en el término de ocho días.

Ha terminado de un modo satisfactorio la cuestión suscitada entre los Sres. Chapí y Zozaya, a consecuencia de una hoja volante publicada por el primero y considerada por el segundo como injuriosa.

El Sr. Chapí dió en juicio de conciliación toda clase de explicaciones al Sr. Zozaya, manifestando que retiraba gustoso cuantas palabras pudiera este considerar ofensivas a su decoro y dignidad, y obligándose a publicar esta manifestación por medio de la prensa.

En tal virtud, el editor se mostró satisfecho con tales explicaciones, y se dió por terminado el acto.

Con éxito lisonjero se estrenó anoche en el teatro Eslava una zarzuelita en un acto, titulada *De músicos y locos*, original de los Sres. Jackson y Nieto. La música que ha compuesto este último, no puede ser más linda, habiéndose repetido entre grandes aplausos un tango y una polka.

La ejecución, encomendada a las señoras Aponte y Sabater, y Sres. Ruiz, Balaguer y Escrivá, esmeradísima.

El periódico parisien órgano del señor Ferry al ocuparse de lo ocurrido en Cartagena, dice que la fracasada tentativa si bien prueba que no ha cesado aun en España la era de los pronunciamientos, se evidencia que ni en el ejército ni en la armada encuentran eco los trabajos revolucionarios y que no se repetirán sucesos análogos a los de 1872.

Una mujer joven, que iba acompañada por un niño, hijo suyo, en el tranvía de Chamberí, cayó atacada de un síncope al llegar al final de la calle de la Montera.

Acto continuo fué recogida por varias personas y conducida a la casa de socorro de la calle del Pez, donde se la prodigaron los auxilios de la ciencia.

Cuando recibió el conocimiento, empezó a llorar amargamente, é interrogada por la causa de su desconsuelo, manifestó que en aquel momento venía de la iglesia de San Sebastián, en la cual acababa de contraer matrimonio con otra mujer el padre del niño que llevaba al lado, olvidando promesas que a ella la hiciera en otro tiempo.

Todos los circunstantes escucharon conmovidos el sencillo y triste relato de aquella madre desgraciada, que, cogiendo de nuevo a su hijo, salió de allí vacilante y con los ojos arrasados de lágrimas.

Al salir anteayer de su despacho un

administrador de loterías de Valencia, fué asaltado por dos hombres que después de maltratarlo, le robaron un cajón en que llevaba billetes del próximo sorteo, otros ya pagados de los anteriores y algunos fidos.

Los ladrones se dieron a la fuga, no habiendo sido habidos.

La Academia de Los Escolares Veterinarios celebra la sesión inaugural del presente curso el domingo, 17 del corriente, a las dos de su tarde en el local, Luzon, número 4, duplicado, bajo la presidencia del Excmo. é Ilmo. Sr. D. José María Muñoz.

Leerá la Memoria reglamentaria el secretario D. Roman Nieto y Gallo, y el discurso inaugural el socio D. Antonio Ibañez Marín.

Segun dice un colega de la noche, en el distrito de La Veilla, de la provincia de Leon, se presentan 29 candidatos a la diputación a Cortes, y de ellos, 18 ostentan el título de adictos a la política del gobierno.

Bolsin de anoche.

Cuatro perpétuo. Contado, 35'70. Fin de mes, 35'60. En firme, 00'00. Próximo, 00'00. Exterior, 00'00. Operaciones. Barcelona, interior, 35'67. Exterior, 35'62. París (oficial), 33'85. Idem (particular), 33'90. Londres (oficial), 33'63. Idem (particular), 00'00.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 16 DE ENERO

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 15.

La prensa anuncia que el gobierno tiene el propósito de suprimir el cargo de virey de Irlanda.

Las funciones que este desempeña serán confiadas a una comisión especial.

París, 15.

Algunos periódicos dicen que la lectura del mensaje del presidente en las Cámaras se verificó ayer y no hoy, como estaba anunciado, únicamente porque el viernes es considerado en Francia como día de mal agüero.

Los radicales emprenden una campaña contra el nuevo ministerio. Al negar éste la asistencia a los condenados políticos, limitándose a indultos individuales, se ha enagenado de un golpe, no solo la benevolencia de la fracción intransigente, sino también la de toda la extrema izquierda.

La Justicia, órgano del Sr. Clemenceau, se espresa hoy con bastante dureza contra el gabinete.

Dícese que la cuestión de amnistía ha estado a punto de provocar una serie de disidencias en el seno del ministerio, comenzándose a marcar en éste dos tendencias completamente opuestas.

Como es de suponer, dados sus antecedentes, los señores general Boulanger, Lockroy y Granet son favorables a las soluciones radicales, mientras que los demás ministros se oponen a ellas. Así es, que los primeros han visto con mucho disgusto que no prevaleciera su opinión favorable a la amnistía, lo cual, en su concepto, hubiera contribuido a la conciliación republicana.

Los intransigentes, a pesar de los decretos de indulto se proponen suscitar en la Cámara la cuestión de amnistía, presentando una proposición concediéndola por todos los delitos políticos.

En una de las próximas sesiones de la Cámara se provocará un debate acerca de este asunto.

El correspondiente extranjero de la real Academia de la Historia, Mr. John Gilmer y Shea, ha remitido a aquella desde Elizabeth (Nueva-Jersey) una espresiva carta, en la que manifiesta su satisfacción

por el auxilio que se ha servido darle enviándole copias de documentos concernientes a las misiones españolas de la América del Norte.

El académico de número, Sr. de la Fuente, ha regalado a la Academia de la Historia, el segundo tomo de «Historia de las universidades y demás establecimientos de enseñanza en España.»

La real Academia de la Historia ha recibido con agrado una nota, de ignorada procedencia, en la que se hace espresion de diferentes obras y periódicos que tratan del escudo de armas de Madrid. La Academia, en conformidad con el comunicante anónimo, ha acordado pasar esta nota a la comisión que entiende en el asunto, para su resolución, segun los deseos del municipio.

Se ha inaugurado la escuela pública del pueblo Curumbela, en la provincia de Málaga, reedificada por el Fomento de las Artes de Madrid. Al acto asistió todo el vecindario, al que dirigió la palabra el señor cura párroco D. José Reina y Ruiz, elogiando el acto llevado a cabo por aquella sociedad. Dirigióse también una entusiasta felicitación al presidente D. Rafael María de Labra, a los socios y al secretario D. Ramiro P. Liguillano.

En Rusia es verdaderamente terrible el frío este año y causa gran estrago entre los pobres. La aristocracia celebra en tanto grandes fiestas de beneficencia. En el palacio de Marmol, residencia del gran duque Constantino, se ha organizado una magnífica venta de objetos de arte. Las vendedoras eran las principales señoras de la aristocracia y del cuerpo diplomático, y los compradores lo más brillante del gran mundo de Rusia.

El emperador ha dado una función de gran gala en el teatro de su palacio de Gatchina, que recuerda tanto el teatro del palacio de Fontainebleau. Solo 180 espectadores asistieron a esta representación, en la que se presentó con todo su esplendor la corte rusa.

Después de la una hubo gran recepción, y a las dos de la mañana los carruajes de la corte conducían a los convidados a la estación, donde tomaron el tren para San Petersburgo, en medio de un frío verdaderamente terrible.

A las cinco de esta tarde ha sido recibida por S. M. la reina regente una comisión del cuerpo colegiado de la Nobleza de Madrid, figurando en ella los Sres. Chavarrí, Rodrigo, Fernandez de Rodas, Aróstegui, marqués de Algara de Grés y Delgado; habiéndole cabido la honra a D. Basilio de Chavarrí, de dirigir a S. M. poco más o menos las palabras siguientes:

«Señora: Por indisposición de nuestro digno presidente el señor marqués de Novaliches y con gran pesar suyo por no concurrir a este solemne acto, tengo el alto honor de presentarme a V. M. con una comisión del cuerpo colegiado de la Nobleza de Madrid, para al mismo tiempo que cumplir con el triste deber de dar a V. M., en nombre de la corporación, el pésame por la irreparable pérdida del augusto esposo de V. M., nuestro soberano é indivisible jefe (Q. S. G. H.), rendir a V. R. P. como reina regente el más profundo homenaje de adhesión.»

Contestando a una carta de una señora viuda por vinculos de parentesco con la familia real de España, publicada en las columnas de *El Progreso*, dice *La Epoca* lo siguiente:

«Doña María Cristina Gurovsky, a quien efectivamente pasaba su augusto primo una pensión mensual, debió, sin duda, encontrarse muy apurada de recursos durante el último mes de noviembre, a raíz del tristísimo suceso que lora la nación entera, cuando preocupándose muy poco del fondo pesar que embargaba a sus próximos parientes, y no comprendiendo que ciertas ordenes necesitan ratificación, no solo exigió el pago inmediato de lo que, siendo pura gracia, considerable indiscutible deber, sino que, segun nuestras no-

ticias, se permitió cierto género de amenazas, que muy luego ha puesto en práctica.

Con el apresuramiento de doña Cristina Gurovsky, tan poco generoso que ni siquiera concedía una cuantas horas de tregua al dolor, contrastaba la magnanimidad de la angustiada señora, y reina regente, de que apenas interrogada acerca de si debían continuar o no las pensiones, dabo orden de que no se interpusiera alteración alguna, bien ajena a las amenazas que desde París se lanzaban. Cruzóse éstas con las ordenes de pago; y lo que hasta entonces pudo hacerse por movimiento espontáneo de la voluntad, dejó ya de ser posible ante la coacción que se pretendía ejercer, como si ciertos hechos, llevados a la prensa, no perjudicaran más a quien los lleva que a aquel a quien se pretende ofender.

No somos nosotros los llamados a calificar ciertos actos que nos inspiran el mayor respeto; pero si la calificación fuese posible, tanto elogio nos merecerían las mercedes otorgadas a impulsos del cariño, como censura las impresiones realizadas bajo la inspiración de la dignidad y del decoro.

Todas las pensiones continúan: las dos únicas que han cesado, han sido las que forzosamente debían cesar, cuyo importe, con creces, lo recogieron ya, y lo recogerán en lo sucesivo esos benéficos asilos, hartos más menesterosos y menos en desacuerdo con la voz de la gratitud.»

Sigue ocupándose la prensa de Cartagena de los sucesos ocurridos en el castillo de San Julián y publica las siguientes noticias del *Diario* de aquella ciudad:

La sociedad «Círculo mercantil é industrial» ha iniciado una suscripción que asciende ya a respetable suma para regalar al general Fajardo las insignias de la gran cruz laureada por el gobierno. En otro círculo se ha iniciado nueva suscripción para regalar al invicto general un álbum con las firmas de todos los cartageneros como protesta del incalificable acto de que ha sido objeto.

Segun se nos dice, uno de los 28 detenidos hasta el día de ayer por consecuencia de los sucesos últimos ha sido reconocido por el guarnición del castillo de San Julián como jefe de los que penetraron en él.

El teniente coronel comandante del arma de infantería D. Andrés Campillo Acosta y el alférez de caballería D. Ginés Paredes Rojas de rempujaron ambos en Mazarrón, al tener indicios de la intenciona frustrada en el fuerte de San Julián se dirigieron a esta plaza a ponerse a las ordenes del señor gobernador militar interino y a visitar al ilustre caudillo víctima de su deber.

En el tren misto de hoy ha llegado a esta ciudad el Excmo. señor D. Marcelo de Azcárraga, capitán general de Valencia, acompañado del auditor general del distrito, Sr. Donoso de la Campa, del brigadier Sr. Camino, gobernador militar de Abacete y de un teniente coronel de estado mayor. Se alojan en el palacio de la capitania general de Marina de este departamento. Le esperaban en la estación gobernadores civil y alcalde de esta ciudad. Se ha sido visitado por todas las autoridades de la plaza.

El Sr. Azcárraga, con los demás que le acompañaban ha visitado a la señora é hijos del heroico general Fajardo, habiéndoles hecho presente en nombre de S. M. la reina, el profundo pesar que experimenta tan augusta señora por el estado del enfermo, por cuya vida hace fervientes votos.

Con las seguridades debidas han sido trasladados desde los distintos puntos en que se encuentran, al cuartel de Antigonos, los individuos detenidos por complicidad en los acontecimientos de la madrugada del lunes.

En uno de estos días será remitida para su estudio a los ministerios de Guerra, Gobernación y Fomento, copia del proyecto sobre organización y servicio de la Guardia civil, del que ya dimos conocimiento a nuestros lectores.

En el proyecto se cumplen las disposiciones que estableció la ley de presupuestos de 1866, con el fin de mejorar, en interés del público, el servicio de tan benemérito instituto.

Segun nuestros informes, los ministros en cuyos departamentos presta servicios la Guardia civil, están animados de los mejores deseos en pro de una reforma que consiga garantizar de una manera efectiva los grandes intereses que están encomendados a la fuerza de aquel cuerpo.

El ex-presidente del ministerio conser-

vador de Bélgica, Sr. Malou, ha sufrido un ataque de hemiplejia que le imposibilita de seguir tomando asiento en la Cámara.

La reunion de anoche en casa del señor Castellar estuvo muy concurrida.

El tema de la conversación le constituyeron los sucesos de Cartagena.

Segun comunican a un colega madrileño, la ciudad de Amatitlan, situada no lejos de la capital de Guatemala, ha sido destruida casi por completo por un espantoso temblor de tierra.

En el espacio de pocas horas se contaron hasta 131 sacudidas.

El terremoto recorre la América central en dirección al Mediodía; pero hasta ahora los telegramas no refieren nuevas catástrofes, aunque se sabe que ha sido bastante intenso en otras partes.

La mayor parte de los volcanes de la region estaban en plena actividad.

La zona de la agitación subterránea se extiende hasta la república del Ecuador, donde el gran volcan del Cotopaxi está en erupción.

Hoy ha debido ser recibido en audiencia de despedida, por el presidente de la república francesa, el ex-embajador de España en París, Sr. Cárdenas.

En el consistorio que ayer se celebró en el Vaticano, fué preconizado arzobispo de Sevilla el cardenal fray Cafarino González.

Han presentado sus respetos a S. M. la reina los generales Sanchez Bregua y Búrgos.

El presidente del Consejo ha puesto hoy a la firma de la reina varias competencias resueltas por el Consejo de Estado.

Esta mañana han celebrado una detenida conferencia el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Cartas particulares recibidas de Algeciras acusan una horrible miseria entre los habitantes de dicha población.

La epidemia cólica que ha llegado a causar algunos días hasta 60 invasiones y 20 defunciones, ha hecho que el movimiento de aquel puerto se paralice en absoluto, dejando sumida en la miseria a las cuatro quintas partes de la población de Algeciras.

Agotados todos los recursos de que podían disponerse en la localidad, el Ayuntamiento de Algeciras acude al gobierno en demanda de recursos.

El administrador de Hacienda de Málaga ha dirigido una importante circular a los alcaldes con objeto de que se persiga con energía el tráfico de contrabando, y que la renta de tabacos ofrezca al Tesoro mayor rendimiento.

Han fallecido: En Alcoy, el acaudalado propietario don José Juliá Silvestre.

En Córdoba, D. Pedro Coronado y Calderón.

En Cádiz, doña Joaquina Ayunta de Rubio, esposa del inspector de primera enseñanza de la provincia.

En Barcelona, el notario don Mariano Thomas y Taxonera.

En Pontevedra, D. Andrés Avelino de la Peña, hijo del secretario de la Diputación provincial D. Luis Felipe.

El *Times*, de Londres, se hace eco de un nuevo triunfo de la política de Leon XIII, triunfo que ha llenado de satisfacción a todos los buenos católicos.

Segun el citado periódico, la carta de Leon XIII al emperador del Japon ha producido tan buen efecto en aquel imperio, que es creencia general entre los personajes de la corte del Mikado que se acentuarán notablemente las tendencias favorables a los católicos que ya existían en aquel lejano imperio.

Si hubiera podido creer que Pablo se había sustraído por la huida a su venganza, habría corrido a su casa y le hubiera plantado en el corazón sin dirigirle una sola palabra, el puñal de que iba armado.

Así, pues, determinó que un duelo tendría lugar entre ambos al día siguiente, duelo terrible cuyas condiciones meditó detenidamente; y solo se prometió, a fin de dejar a salvo su honor y la reputación de Magdalena, no revelar a sus testigos la verdadera causa del encuentro.

En cuanto amaneció pidió papel y tinta y escribió la siguiente carta:

«Os envío vuestro reloj. Es inútil decirnos dónde lo encontré. Me debéis una reparación. Estad a las once en París, en el café Inglés, en el gran salon, con dos de vuestros amigos, que podrán servirnos de testigos. Nada los digáis. Yo sabré provocaros sin comprometer a la que no quiero nombrar, y hacer aceptar por los que no son secundos las condiciones de un combate que yo mismo arreglaré.

«Si no sois el último de los miserables, no faltareis a la cita que os da

«ROBERTO DE ORCHAMPS.»

Uniendo el reloj a la carta, envió ésta a las seis de la mañana a casa de Brice.

Pablo no había cerrado los ojos en toda la noche. Después de haberse librado del tiro que le disparó Roberto, había vuelto a su casa dominado por una emoción bien comprensible, midiendo por primera vez toda la importancia de la irreparable traición que había cometido.

Se sentía resuelto a todo, pronto a pagar estensamente su crimen; pero lo que más le preocupaba era la suerte de Magdalena y la pena que había causado a Roberto.

Pablo, arrepentido, se juraba a sí mismo renunciar para siempre a Magdalena y partir lo más pronto posible con intención de no volver a pisar la Francia; la carta de Roberto y el envío del reloj le quitaron toda esperanza.

«¡Iré,» respondió, «y me pondré a las ordenes de M. de Orchamps.»

El portador de la carta llevó esta respuesta al marido de Magdalena.

«¡Jstá bien!» dijo, y luego salió de la posada, desesperado siempre, pero calmado y casi satisfecho por esta idea—el sol no se pondrá sin que yo me haya hecho justicia.

A la lluvia torrencial de la noche había sucedido un magnífico día.

Roberto había tomado el camino de la quinta.

Por seguro que estuviese de salir vencedor en su duelo con Pablo, no rechazaba la posibilidad de lo contrario, y no quería morir sin volver a ver una última vez a Magdalena.

Pero contaba sin la cobardía de ésta que había huido con Ursula al amanecer, refugiándose en París en un hotel bajo nombre supuesto.

«Temo vuestra cólera Roberto, y tengo miedo de vuestra justicia—escribía Magdalena.—He estado loca, Dios me ha abandonado. Os amo siempre, os lo juro: Sed elemente. No tardaré en haceros conocer el lugar de mi refugio.»

Ni una palabra de Pablo, ni el más ligero temor sobre las consecuencias que podía tener para él o para su amigo la situación en que había colocado a ambos.

«Bien sabía yo que me amaba—se dijo Roberto.—Ese miserable es el único culpable.

Partió para Clamart a buscar a uno de los amigos de su familia, al doctor Blanchard, alienista de primer orden y al mismo tiempo médico muy distinguido.

En cuanto Roberto se hizo anunciar, el doctor le recibió.

«Leed—le dijo Orchamps sin preámbulos y alargándole la carta de Magdalena.

«¿Qué significa esto?» preguntó Blanchard después de haberse enterado de lo que contenía el papel.

«Mi querido amigo—respondió Roberto.—esto significa que mi mujer tiene un amante, que me bato con él y que os ruego vengaís conmigo al terreno.

«¿Mi querido Roberto, ¿no os engañáis?»

«¡Ay, no.»

«Muchas veces las apariencias acusan a los inocentes.

«Ya veis que confiesa; luego no es inocente.

«¡Dios mío!» dijo Blanchard aterrado, porque conocía demasiado a Roberto para no comprender el terrible golpe que acababa de herirle.

«¿Y como habeis descubierto...?»

«Como se descubren siempre estas cosas. Yo estaba ausente, he vuelto antes de la hora convenida, una ventana se ha abierto y un hombre ha huido por ella, dejándose olvidado el reloj en el cuartel de mi mujer. He querido matar a ésta, pero se ha salvado. No me preguntéis más y seguidme.

Blanchard quería mucho a Roberto y no se hizo de rogar.

Una hora después estaban en París. Roberto tenía numerosos amigos.

En cuanto llegó escogió dos, cuya energía y delicadeza sobre el punto de honor le eran muy conocidas.

Uno de ellos era un capitán de fragata, el otro un pintor muy buen tirador y que había servido veinte veces de testigo en otros tantos duelos.

«Inútil es relatar lo que Orchamps les dijo para llevarlos al café Inglés.

Cuando acompañado del capitán y del pintor penetró Roberto en el salon del restaurant, Pablo se hallaba ya allí sentado en una mesa con dos jóvenes de su edad, perteneciendo como Brives a la marina francesa.

Pablo, sin prevenirles de nada, les había invitado a almorzar, pero sabía que podía contar con ellos de una manera absoluta.

«¡Calle! Aquí tenemos a Orchamps,—dijo uno de los convidados de Pablo al ver entrar al marido de Magdalena.

Roberto con aire grave se adelantó hacia la

mesa y dirigiéndose a los jóvenes oficiales, después de saludarles les dijo:

«Señores, ¿qué opinaríais de un amigo en quien tendríais una confianza tal, que partiendo para un viaje de algunos días, le encargaseis de distraer a vuestra mujer y protegerla en caso de necesidad? ¿qué diríais si ese amigo en cuanto volviere las espaldas intentase seducirla usando violencias tales, que la pobre criatura se viese obligada para salvar su honor a huir de su casa? ¿No sería ese traidor el último de los miserables?»

«¡Si, ciertamente,—respondieron los invitados de Pablo.

«Pues bien, ese falso amigo, ese infame, es este caballero,—y Roberto dando un paso adelante designó a Brives con un gesto.

Pablo se levantó.

«¡Habelis mentido!»—esclamó alzando el brazo para abofetear a Roberto; pero éste alargando el suyo, sugató a Pablo por la muñeca.

«Muy bien—dijo Orchamps,—me considero como abofetado, y por consecuencia tengo derecho para arreglar las condiciones del combate, a menos que este caballero no sea bastante cobarde para concederme la justa reparación que exijo.

«Estoy a vuestras ordenes—dijo Pablo,—y sean las que quieran vuestras condiciones, las acepto.

«Os dejo por un momento; estos señores conocen mis intenciones, y quiero que todo quede arreglado en el acto.

Y saludando en general, salió del salon, dirigiéndose al café Riche, donde le esperaba el doctor Blanchard.

«Y bien—le preguntó este último.

«Ha obrado lealmente—dijo Roberto.—Después de haber sufrido mi insulto fingió querer abofetearme para permitirme exigirlo todo.

«El resto del tiempo se pasó en arreglar ciertas particularidades, y, en fin, los adversarios, acompañados de sus testigos y del doctor Blanchard, habían llegado al sitio en que los hemos dejado.

«El capitán de fragata midió veinte pasos y marcó los límites colocando dos bastones en el suelo; luego, partiendo del espacio medido, contó cinco pasos de cada lado, indicando su estremidad por medio de dos pequeñas estacas.

Durante este tiempo, uno de los testigos de Pablo tiró una moneda al aire para determinar los puestos de los dos combatientes.

«Estos fueron a colocarse en su sitio respectivo: cada uno iba armado con dos pistolas.

«Preparados, señores—dijo el capitán de fragata, y dió tres palmadas.

A esta señal, sin moverse de su puesto. Pablo alzó su pistola y rompió una rama elevada de una encina que se encontraba a algunos pasos de él.

«Os juro, caballero, que no os haré gracia—le dijo Roberto con voz grave, embriéndose con su arma y permaneciendo inmóvil.

«Brives dió cinco pasos y arrojando su segunda pistola a punto y rompió otra rama del mismo árbol más elevada aún que la primera.

Roberto dió entonces cinco pasos a su vez, habiéndose de este modo a diez de Pablo

Este había arrojado sus pistolas y hacia frente a su adversario.

La emoción de los testigos era indescriptible.

Roberto hizo fuego y Pablo cayó sobre una rodilla.

«Roberto—dijo—os pido perdon, pero he merecido la muerte, tirad.

Durante un segundo Roberto creyó que no tendría valor para hacerlo, y a la vista de Pablo, herido, la compasion iba a entrar en su alma, cuando por una casualidad singular vio brillar en el pecho de su adversario un punto dorado.

«Era el anillo del reloj del herido que su caída había hecho salir del bolsillo.

Orchamps vió como una nube de sangre y apuntó al corazón.

«Todo esto no duró más que un relampago. Los testigos quisieron lanzarse, pero antes que hubieran podido detener el brazo de Roberto salió el segundo tiro y Brives cayó desplomado de cara contra el suelo.

Los asistentes lanzaron un terrible grito. Blanchard se acercó a Pablo.

«Le volví y poniéndole una mano en el pecho: —Ha muerto—dijo con voz grave.

Y luego añadió en voz baja: —¡Oh, las mujeres, las mujeres!»

IV.

Remordimientos.

Al día siguiente de aquel duelo terrible, Magdalena, arrojándose de valor, envió a su marido las señas del hotel en donde se había refugiado.

En el momento, Roberto la ordenó que volviere inmediatamente a Meudon.

Magdalena obedeció.

Cuando llegó a la quinta, Roberto acababa de analizar su conducta por la centésima vez, preguntando a su conciencia si no había traspasado los límites de sus derechos.

«Para él era solo Pablo el culpable. Su deslealtad había hecho dos desgraciados, y su muerte fué de justicia.

«En cuanto a su mujer, Roberto estaba resuelto a separarse de ella, felicitándose de no haberla muerto durante la terrible noche en que conoció su desgracia.

«No puedo amarla ya—se dijo; pero nos separaremos sin escándalo. Magdalena ignoraba el duelo.

Se espera que de un día a otro se publique un decreto en el Diario Oficial, ordenando que se considere al catolicismo del mismo modo que a la religión del Estado...

Segun nuestras noticias, la señora duquesa de la Torre piensa fijar su residencia en el extranjero, y por esta causa ha puesto a la venta las fincas que posee en Madrid.

La comisión encargada del estudio-reforma y ampliación de los tratados de comercio, ha reunido los antecedentes necesarios para el desempeño de su cometido.

Hé aquí la lista de los tratados vigentes y la fecha de su ratificación: Alemania, 12 julio 83 y 10 mayo 85. Italia, 2 junio 84. Rusia, 3 junio 85. Suecia y Noruega, 15 marzo 83. Suiza, 14 marzo 83. Portugal, 12 diciembre 83. Bélgica, 4 mayo 78. Austria-Hungría, 3 junio 78. Annam, 27 enero 80. Francia y Argelia, 6 febrero 82. Venezuela, 20 mayo 82. China, 10 octubre 64. Japon, 12 noviembre 68. Islas Marianas, 29 octubre 63.

A más de estos, hay otros varios de carácter político-económico, aunque no de tanta importancia bajo este último aspecto; tales son los de los Estados Unidos de Colombia, Paraguay, Persia, Perú, Siam y el tratado de Marruecos que puso término a la guerra de España con aquel imperio.

El Graduador de Alicante da cuenta de la llegada de Gayerre a aquella ciudad: «Anoche en el teatro tuvimos el honor de estrechar la mano del príncipe de los tenores, del eminente Julian Gayerre, que vino en el tren-correo de ayer a reponerse a favor de nuestra temperatura, de un pertinaz constipado.

Al principiar el segundo acto de Los mosqueteros y aperebirse el público de la presencia de tan distinguido artista, le saludó con doble, nutrido y prolongado aplauso.

Su permanencia aquí será breve, pues proyecta marcharse mañana sábado.

A la salida del teatro Principal, un numeroso gentío acompañó anoche al eminente Gayerre a la fonda del Vapor, en donde se hospedaba, aclamándolo con vivas demostraciones de entusiasmo.

La orquesta del teatro, dirigida por el señor Goyá, así como el cuerpo de coros del mismo coliseo, ejecutaron las más escogidas piezas en el vestíbulo del hotel, siendo muy aplaudidas la introducción y coro del primer acto de El anillo de hierro, y el célebre minuetto de Bocherini.

Hasta las primeras de la madrugada se prolongó la serenata, correspondiendo el señor Gayerre al obsequio de la orquesta y coros, con un delicado refresco, en el cual se pronunciaron entusiastas y elocuentes brindis, dedicados al primero de nuestros tenores, al artista sin rival, a quien Alicante ha recibido con una aclamación y un vigor de admiración y entusiasmo.

La comisión provincial de Valladolid ha dirigido al ministro de Ultramar una razonada exposición solicitando se digna interesar al gobierno de S. M. para llevar a cabo en un corto plazo la supresión de las 8 pesetas 25 céntimos que por cada 100 kilos se exigen a nuestras harinas al ser introducidas en la isla de Cuba, señalando así uno de los actos más justos y reparadores de la pública administración, con el cual se remediarían en parte los conflictos porque atraviesa la región Castellana.

El gobernador civil de Vizcaya ha descubierto una falsificación de billetes del Banco de España de 25 pesetas, de los cuales se cambiaron ocho en distintos establecimientos de Bilbao.

Los billetes falsos se diferencian muy poco de los legítimos e imitan la emisión de 1.º de enero de 1884 que son de color encarnado. Se conocen los falsos porque tienen más clara la tinta de la viñeta central y más ancha por arriba la faja de la orla leyéndose en letras mayores la repetida palabra veinticinco.

Han sido presos y entregados a los tribunales dos presuntos autores de la colocación de esos billetes falsos.

Hoy quedará en disposición de salir a la mar el precioso cañonero General Lezo, construido en el arsenal de Cartagena.

Dicho buque, que encierra todos los adelantos inventados para los de su porte y clase, es una obra acabada, a la cual han contribuido los señores ingenieros del departamento en la dirección de las obras y comandante del cañonero Sr. Batarreche, que con sus atinadas indicaciones ha completado los últimos detalles.

Los proyectos de los señores indicados, han sido puestos en práctica por la inteligente maestranza de aquel arsenal, que en el barco Lezo tiene una nueva muestra que acredite las excelentes condiciones que sabe imprimir a todos sus trabajos.

El cañonero está destinado a Filipinas.

En el termómetro del Observatorio de Madrid, señalaba ayer 2º grados bajo cero a las 6 de la mañana; 1 a las nueve; 8º a las doce; 10º a las tres de la tarde; 4º a las seis; y 1º a las nueve de la noche.

La temperatura mas baja durante la noche anterior, ha sido de 1 grado bajo cero.

El termómetro del Sr. Grasselli marcaba hoy a las siete de la mañana 0; a las doce del día, 9; y a las tres de la tarde, 10. El barómetro indica lluvia.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 16 DE ENERO

La Agencia Fabra nos comunica esta tarde los siguientes telegramas: París, 16. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 33-33. Despues, 00-00.

Londres, 16. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 33-38. Despues, 00-00.

Londres, 16. En el consejo de ministros celebrado ayer se acordó modificar la organización del gobierno de Irlanda.

El Sr. Steanhope ha sido nombrado secretario en jefe de Irlanda.

Ejercerá las funciones análogas a las de virey, cuyo cargo queda suprimido, conforme anunció el despacho de ayer.

Manifiesta que Alemania, bajo su punto de vista, ha obrado de una manera correcta en el asunto, en vista de lo cual la Santa Sede entendió que debían asegurarse los intereses comerciales germánicos en las Carolinas.

El Padre Santo se espresó despues de esta manera (son palabras textuales): «Por este hecho queda de nuevo demostrado cuán graves males resultan de los ataques contra la Santa Sede. Apostofía, y contra la disminución de su libertad legítima. A causa de esto no solamente la justicia y la religión son violadas, sino que tambien se abandona la utilidad pública.»

«El Pontificado romano estaria en aptitud para asegurar más y más los grandes bienes del mundo si pudiese ejercer con toda libertad y en el uso de sus derechos su virtud eficaz a favor de la salud del género humano.»

Paris, 16 (urgente). La declaración ó programa ministerial que el gobierno va a leer en este momento a las Cámaras, trata primero de la necesidad de introducir buen orden en la administración.

Sostiene la contención de mantener el clero en la triste obscuridad de su maduro. Dice que la actitud del clero para con las instituciones vigentes ha provocado en la opinión pública un movimiento favorable a la separación de la Iglesia del Estado.

El gobierno cree que no debe ir a la vanguardia de la opinión pública, pero está dispuesto a estudiar, con el concurso de las Cámaras, toda solución que le sea sometida tendiendo a dicho objeto.

Por de pronto se exigirá al clero que no se mezcle en asuntos ajenos a su incumbencia. Habiendo despues de la cuestión de Hacienda, es como la firme resolución de obtener la nivelación de los presupuestos por medio de economías rigurosas, añadiendo que no hará llamamiento al crédito público y habla de modificaciones en las tarifas de los impuestos, que, sin aumentar las cargas de los contribuyentes, resulten beneficiosos para el Tesoro.

Termina con un llamamiento a la concordia y a la unión de todos los amantes de la república.

Indica El Liberal de hoy que el Sr. Gamazo ha hecho cuestión de gabinete el nombramiento del Sr. Navarro Rodrigo para la presidencia del Consejo de Estado.

No acertamos a comprender qué móviles puedan haber inspirado afirmación semejante. Lo que sí podemos asegurar autoritativamente, es que, sea el que quiera el criterio del Sr. Gamazo sobre el particular, criterio que seguramente hoy nadie conoce, en Consejo de ministros no se ha tratado aun ni poco ni mucho en nada de la provision de aquel alto cargo y menos en el sentido que se supone.

Es puramente gratuito, por consiguiente, cuanto sobre el particular se viene diciendo y comentando.

La Ilustración Nacional, que con motivo de la muerte de S. M. el rey publicó una colección de notables grabados referentes a este triste suceso, tuvo que suspender por esta circunstancia la inserción de su bien acabado dibujo, del Sr. Badillo, en el que se representan los últimos momentos del duque de la Torre. En el número que acabamos de recibir hemos tenido ocasión de admirar esta composición, digna de aplauso, no sólo por la artística combinación de las figuras, sino por el parecido de los parientes y amigos que en tan supremo trance rodeaban al ilustre caudillo.

Hemos tenido el gusto de admirar seis de los once baules mundos que S. A. la infanta doña Eulalia ha mandado construir para su trousseau en el acreditado y conocido bazar de efectos de viaje de don Francisco Piter, calle del Arenal, número 12, donde se hicieron tambien los de su alteza la infanta doña Paz, y no podemos menos de recomendar a nuestros lectores visiten dicho establecimiento, donde se hallarán espuestos solamente mañana domingo y el lunes, pues la brevedad del tiempo no les permite tenerlos más.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR:

Cartagena, 16 (12:3 tarde). El general Fajardo sigue bajo la acción de la fiebre traumática. Esta tarde se le levantará el apósito.

Ha llegado el nuevo gobernador militar Sr. Pando, habiendo salido a esperarle al camino el gobernador militar accidental.

El general Azcárraga visitará esta tarde los fuentes de esta plaza, habiendo pedido los planos de las mismas.

Muy en breve tendrá lugar en el Hospicio de Madrid el examen de ingreso en la escuela de telegrafía creada recientemente en el referido asilo.

El escultor D. Angel Diaz Sanchez, pensionado por la Diputación provincial de Madrid, está terminando los bustos de Goya y Mesonero Romanos, naturales de esta corte, cuyos nombres son tan respetados por los madrileños.

Ambos bustos, regalados por el escultor a la corporación provincial en prueba de su reconocida gratitud, se colocarán en la casa-palacio de la Diputación.

Entre los pueblos de San Roque y Jimena, de la provincia de Cádiz, se ha establecido la comunicación telefónica, a más de seis leguas de distancia, dando la prueba oficial excelentes resultados.

Ha quedado desierta la segunda subasta para el arriendo de los derechos de consumos de Tarragona.

Como es probable que vuelva el Ayuntamiento a tener la administración de este impuesto, la prensa local se felicita del resultado negativo de la subasta.

Mañana domingo, a la una de la tarde, se verificará en el teatro del Principe Alfonso la aplazada reunion de la sociedad de socorros mutuos y premios a la virtud, titulada «El Gran Pensamiento».

Del Dr. Porras nos hemos ocupado varias veces, y no nos cansaremos de repetir que son justos y bien merecidos los elogios que toda la prensa madrileña le tributa.

Correo de teatros: Ante el juzgado de Buenavista ha demandado, por factancia, el Sr. Ramos Carrion a don Francisco Arderius, pidiendo que se obligue a éste a justificar el derecho que se atribuye como colaborador en la zarzuela titulada Los sobrinos del capitán Grant; y que, en caso de no hacerlo, se declare que no tiene aquel derecho el Sr. Arderius, y se le condene a perpetuo silencio.

Ha llegado a Madrid, procedente del teatro Principal de Cádiz, la aplaudida primera tiple señora doña Elisa Pocovi de Suntos, habiendo hecho una temporada artística de primer orden.

Mañana domingo por la tarde se representarán en el teatro Lara las obras tituladas: Bromas pesadas, Día completo y La Atalaya del 3.º.

El beneficio verificado en el teatro de Novedades, con la 30 representación de la célebre obra de Montepin El hombre de las figuras de cera, de los Sres. Chabre de Lamotte y Malvar, estuvo brillante, siendo repetidamente llamados al palco escénico los beneficiados, entre trémecios aplausos. Los Sres. Malvar y Chabre de Lamotte recibieron muchos y valiosos regalos de los actores de aquel teatro.

La prensa de Valencia hace grandes elogios de la Sra. Mantilla que cantó en el

teatro Principal Lucrecia Borgia. Siendo muy aplaudida en toda la ópera y llamada a escena varias veces.

La sociedad Excelsior, que tan brillantes reuniones ha celebrado en años anteriores, organiza un gran baile de máscaras que se celebrará en el teatro de la Zarzuela el jueves 21 del corriente, de nueve de la noche a tres de la madrugada, y se espera que ha de estar en extremo concurrido.

Mañana domingo habrá dos funciones en el teatro de la Zarzuela, últimas de la primera temporada, y despedida de la compañía. Una a las 4 1/2 de la tarde, en la que se ejecutará el aplaudidísimo drama lírico Un regalo de boda, y otra a las ocho y media de la noche en la que se pondrá en escena la popular novela de grande espectáculo Los sobrinos del capitán Grant.

En el teatro Esclava se pondrán en escena mañana por la tarde las aplaudidas obras Vino partido, Meterse en honduras, De muscos y locos y Animo, valor y miedo. Por la noche, la 40 y última representación de Castillos en el aire.

Ha sido entregado para su estudio al aplaudido actor Sr. Cachet, un drama en tres actos y en verso, titulado El vengador de sí mismo, cuya obra había sido presentada por su autor al Sr. Vico, y que no ha podido representarse por la enfermedad de éste.

Dentro de poco se pondrá en escena en el teatro de Novedades.

Mañana domingo habrá dos funciones en el teatro de la Comedia, y en ambas obras, aunque no completamente restablecida de su indisposición, tomará parte la aplaudida actriz Sra. Guerra, que tanto en la comedia de la tarde La Charra, como en la de la noche Clara Sol, desempeña importantes papeles.

Mañana domingo, por la noche, se pondrá La Mascola en el circo de Price, desempeñando la parte de Bitina la Sra. Rocca; y por la tarde la 33 representación de Artagan, por los principales artistas de la compañía.

Esta noche a las nueve se celebrará en el circo de la Union Mercantil la conferencia encargada al Sr. Pi y Margall. Como anuncios de días anteriores, el tema será: «Gastos del Estado».

La mayoría de los socios han solicitado de la junta directiva la concesión de gran número de invitaciones para repartirlas entre sus amigos, y todo hace suponer que dicho actor revestirá la importancia propia de la corporación en que va a celebrarse y del ilustre hombre público que ha de disertar sobre tan interesante materia.

En las últimas 24 horas, que han terminado a las doce de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 62 accidentados: 14 graves, 44 leves y 4 de pronóstico reservado.

Ayer fueron enterrados en los cementerios de esta corte 47 cadáveres y 4 fetos.

Hoy se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de hacienda.

Por el ministerio de Fomento se ha solicitado del Ayuntamiento la cesion de 4000 metros de terreno en el Campo Grande del Parque de Madrid, con el objeto, que ya hemos indicado, de construir en él un edificio destinado a escuela de Bellas Artes.

Se encuentra en Madrid el distinguido diputado provincial de Málaga, Sr. Romero Aguado, el cual, sobre asuntos de aquella capital, ha celebrado algunas importantes conferencias con el general Lopez Dominguez.

Ha sido declarado cesante el oficial del negociado de la prensa del Gobierno civil, Sr. Morro.

Esta tarde ha estado en Palacio a cumplimentar a S. M. y A. A., D. Augusto Gurovski y Borbon, hermano de la señora de quien se ha ocupado la prensa con motivo de la publicación de una carta en El Progreso.

Nos dicen de Getafe que gran número de electores de aquel distrito gestionan para que se presenten como candidatos en las próximas elecciones, el Sr. Puigecerver ó el Sr. Moral.

El embajador en Paris, Sr. Albareda, ha estado esta tarde a despedirse del señor ministro de Gracia y Justicia.

Esta mañana salió de Barcelona para Cartagena la fragata Atmansa.

Ha llegado a Madrid nuestro buen amigo D. Eduardo Berenguer, presidente del comité demócrata monárquico de Valencia.

La importancia que revistió la sesión celebrada ayer tarde por la Diputación provincial de Madrid, y que se suspendió para continuarla hoy, en la parte referente al dictamen sobre reorganización del cuerpo de letrados de la Beneficencia provincial, ha sido causa de que desde las dos de esta tarde, un numeroso público ocupase por completo el vestíbulo de la Casa-Palacio.

Reanudada la sesión, bajo la presidencia del Sr. Fernandez Gomez, tuvo que levantarse por falta de número, señalándose para el lunes.

A poco aparecieron gran número de representantes de la provincia en el salon de conferencias y se entablaron diferentes conversaciones y se marcaron distintos criterios, acerca de los discursos pronunciados en la sesión de ayer a propósito de la batallona cuestión del cuerpo de letrados, por parte de los Sres. Perez de Soto y Fernandez Gomez.

Segun hemos podido averiguar, además de la enmienda presentada por el señor García Lomas, pendiente de discusión, sobre la cual ya hemos adelantado noticias a nuestros lectores, parece que en la sesión del lunes, dicho señor, en unión de los Sres. Pelaez, Vera y Negro y Rojo, a los que, se unirán casi todos los diputados abogados de la Diputación de Madrid, presentarán la siguiente proposición:

«Los diputados que suscriben ruegan a la Excm. Diputación se dignen aprobar la siguiente enmienda al dictamen sobre el cuerpo de letrados: 1.º Queda suprimido el cuerpo de letrados de la Beneficencia provincial. 2.º Los diputados que suscriben, abogados del Ilustre Colegio de Madrid, se comprometen, con los demás diputados que sean abogados y que a ello se oírean, a despatchar gratuitamente todos los negocios jurídicos de la corporación.»

Tambien se aseguraba que, además de esta proposición, se estaba redactando otra sobre el mismo asunto.

Es probable que con la del lunes no puedan terminarse las sesiones del actual período, puesto que, además de la discusión pendiente, está sobre la mesa lo no menos batallona cuestión del cuerpo de capellanes de la Beneficencia.

Segun carta recibida por el subgobernador que fué de Cartagena, Sr. Abdon de Paz, del hijo y ayudante del general Fajardo, cinco fueron los balazos que recibió este héroe jefe ante el insurrecto castillo de San Julian; tres en la pierna izquierda, hoy amputada, y dos en el muslo y brazo, tambien izquierdos.

Noticias del teatro Real: Mañana, para el turno 1.º, se cantará la ópera Linda, en la cual la distinguida artista Sra. Gargano raya a gran altura, y el público la tributa justos y merecidos aplausos.

El martes es posible que el eminente tenor Stagno cante Los Hugonotes.

Los ensayos de La Africana adelantan tan rápidamente que pronto oiremos esa ópera, cuya interpretación está encomendada a la señora Kupfer y al eminente tenor Gayerre.

Los ensayos del Guillermo Tell tambien adelantan.

Los Sres. Bussato y Bonardi están trazando los bocetos para la Regina di Sava, que será puesta en escena con gran lujo.

Los arroceros de Valencia han confiado al diputado por aquella región, Sr. Villarroya el encargo de entregar al señor presidente del Consejo de ministros una respetuosa y motivada instancia, en que solicitan como medida protectora de la agricultura valenciana el aumento en los derechos de importación de los arroces extranjeros.

En el certamen abierto por la asociación de Escritores y Artistas Españoles para premiar la mejor crónica de los festejos celebrados en Madrid, provincias y extranjero con motivo del centenario de Calceón de la Barca, ha obtenido esta distinción la de nuestro querido compañero en la prensa D. Jesus Lozano.

Los Sres. Schneider y C.º, conocedores del interés con que nuestro malogrado rey D. Alfonso XII estudiaba los adelantos de la ciencia militar, reunieron en un magnífico album las vistas de las principales experiencias de tiro hecho con las planchas de acero que fabrican en su establecimiento del Creusot, con objeto de regalarlo a S. M.

Muerto el rey, dichos señores, por conducto del ingeniero de aquellos talleres, Mr. G. Simon, han enviado el espresado album al ilustrado general Beranger, ministro de Marina.

La circular del director de Penales a los jefes de estos, que, como en otro lugar hemos dicho, fué anoche muy elogiada por el consejo Penitenciario, es muy extensa y tiene por objeto, a más de indicar las reformas en estudio y las proyectadas por el Sr. Aguilera, de acuerdo con el ministro del ramo, y que ya conocen nuestros lectores, recordar a los jefes de aquellos establecimientos y a los empleados todos el cumplimiento más estricto de las disposiciones legales en el desempeño de su cargo.

A este fin trata, no solamente de la conducta que deben observar con los presos, para procurar su corrección, encareciendo al sacerdote y al maestro de escuela de dichos establecimientos que cumplan rigurosamente la elevada misión que les está confiada, y a los jefes y empleados el estudio de las condiciones de los presos y de su separación por edades, penas, inclinaciones, etc., sino de la observancia de la ley en cuanto a la higiene de las cárceles, y a los suministros de alimentos y vestuario de los presos, para que no se altere la salud de éstos. Tambien recomienda la observancia de las disposiciones en cuanto a la estadística y contabilidad de los establecimientos, bastante olvidadas hoy, a pesar de su importancia.

La circular termina así: «Para resumir las anteriores indicaciones y mientras se llevan a la práctica algunas de las reformas ya iniciadas por el Excmo. Sr. ministro de la Gobernación y se preparan otras de mayor importancia, es preciso que haga constar esta dirección que, así como está decidida a dar todo género de garantías de estabilidad y ha de trabajar sin descanso para abrir llano sendero a la aptitud, a la honradez y a la laboriosidad de los buenos empleados, ha de ser inexorable para los que no cumplan las disposiciones legales y muy severa con aquellos que no acertando a comprender la importancia de su difícil cargo, dejen de inspirar simultáneamente confianza a sus superiores y a sus dirigidos y deje de comprender la alta misión que la sociedad y la ley le confían, no sólo para vigilar, sino para atender y corregir al delincuente.»

En el ministerio de Marina se ha recibido esta tarde el siguiente telegrama: Cartagena, 16 (9:20 m.). Capitan general al ministro de Marina: No ocurre novedad alguna. El general Fajardo ha pasado la noche tranquilo y se encuentra mejor.

Han cumplimentado hoy a la real familia el embajador de Francia y su señora.

Ha llegado a Madrid esta tarde S. A. el infante D. Antonio.

S. M. la reina y la infanta doña Eulalia han paseado esta tarde por la Casa de Campo.

Segun escriben de Murcia, en las próximas elecciones de diputados a Cortes se presentará candidato por uno de los distritos de aquella provincia el joven y distinguido médico D. Nicolás María Rivero, hijo del ilustre hombre público que llevo el mismo nombre.

Disposiciones del ministerio de la Guerra: Aprobando la propuesta reglamentaria del cuerpo de carabineros correspondiente al presente mes.

Destinado al ejército de Cuba a los subinspectores de primera y segunda clase, respectivamente, D. Antonio Pradiñas y D. Dionisio Lopez.

Concediendo retiro al teniente coronel de infantería D. Hermenegildo Lloerced.

Id. id. al vigia del castillo del Hacho de Ceuta, D. Manuel Pino, y nombrando en su lugar a D. Rafael Gonzalez.

Como esta tarde han circulado rumores de haberse recibido noticias de Cartagena que daban alguna luz sobre la importancia que se atribuye a la sedición fracasada, nos hemos personado en el ministerio de la Guerra, y se nos ha dicho que ningún indicio se tiene hasta ahora que justifique los rumores de que nos hacemos eco.

Un periódico de la noche dió ayer la noticia, que algunos otros colegas han reproducido, de haberse reunido ayer en casa del Sr. Alonso Martinez la comisión de Códigos, ocupándose en el estudio del proyecto de Código civil y en la reforma del penal.

Aun cuando la noticia no tiene en sí nada de particular, exige alguna aclaración, por cuanto se atribuye a la comisión el propósito de reformar el proyecto de Código civil formulado por el Sr. Silvela, en la parte relativa al matrimonio y a la legislación foral.

La comisión se reunió ayer, como se reune todas las semanas, y siguió en el estudio del proyecto de Código civil, a que tanta preferencia se consagra el señor ministro de Gracia y Justicia, continuando el examen del libro tercero, que se refiere a los contratos, y especialmente el del arrendamiento.

No hubo, por consiguiente, ocasión de tratar nada respecto a los dos puntos que se indican; y aun cuando tenemos motivos fundados para creer, y asegurar, por nuestra parte, que si, en lo relativo a la legislación foral, respetará el gobierno las bases y el criterio mantenidos por el señor Silvela, y en cuanto al matrimonio procurará el señor ministro de Gracia y Justicia, en su día, de acuerdo con el nuncio de Su Santidad, hallar el modo de armonizar en la ley el respeto a la conciencia del pueblo católico con los adelantos de la

ciencia, es lo cierto que hoy por hoy nada hay tratado respecto a ambos extremos.

El rey de Abisinia ha permitido al obispo monseñor Rouvier, que vuelva con sus lazaretos a Keren y abra de nuevo la misión católica.

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Algeciras dos invasiones y dos defunciones del cólera.

La Bataille publica un telegrama de Roma diciendo que se sabe que D. Carlos ha asistido con su esposa a las representaciones del teatro de la Fenice, en Venecia; que el lunes recibió al cardenal patriarca; que celebra frecuentes conferencias con los personajes carlistas que se hospedan en distintos hoteles de Venecia.

Otro telegrama que inserta El Famulla, dice que ha corrido en Roma el rumor de que se esperaba allí D. Carlos procedente de Luca y que se propone ser recibido por Su Santidad.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha comenzado a remitir a la Gaceta, para su publicación, parte del escalafon general de los funcionarios de las carreras judicial y fiscal de la Peninsula y Ultramar, en cumplimiento de la ley de unificación de dichas carreras.

Al formarse el escalafon han surgido algunas dudas acerca de la situación en que se encuentran determinados funcionarios, y con este motivo parece que se piensa dirigir una consulta comprensiva de los puntos en que ha sido preciso fijarse para que puedan ponerse de acuerdo ambos ministerios y se publique despues el escalafon definitivo con todas las rectificaciones que sean precisas.

En el expreso de esta tarde ha salido para Paris el Sr. D. José Luis Albareda, embajador de España en aquella capital. Le han despedido muchos personajes del partido constitucional.

Ha sido ascendido a oficial cuarto de la intervención general, nuestro particular amigo D. Joaquin del Pozo.

El gobernador de Granada telegrafía al ministro de Fomento contestando al telegrama que este le dirigió ayer, que se ocupa de averiguar cuanto se adeuda a los maestros de escuelas de Murias y a los demás de la provincia.

El Sr. Montero Rios, accediendo a los deseos de la comisión del circo de Bellas Artes, y despues de las informes adquiridos en el departamento correspondiente, ha nombrado profesor de dibujo del Colegio Nacional de Sordo-Mudos y Ciegos al afamado dibujante sordo-mudo D. Daniel Perea.

El oficial del cuerpo de telégrafos don Eduardo Prieto y Fernandez de Castro ha sido destinado a las inmediatas órdenes del director general del ramo.

Hoy no se ha dicho nada sobre combinaciones del alto personal.

Segun telegrafian de Cabeza de Buey, al pasar el tren por Almorchon cayó a la vía un empleado y se fracturó una pierna.

Se ha visto hoy muy concurrida la recepción que se ha efectuado en la embajada de Francia en esta corte.

Esta tarde ha recibido el ministro de Estado a los individuos del cuerpo diplomático residentes en esta corte.

Las conferencias han versado sobre los asuntos pendientes de resolución.

Ha sido destinado a la embajada de España en Paris el agregado diplomático don Carlos España.

Se encuentra ligeramente enfermo el segundo secretario de legación oficial del ministerio de Estado, Sr. Rica.

Se ha dicho esta tarde que en Valencia se habían hecho varias detenciones de personas afiliadas a los partidos avanzados. Es cierto que han sido presos cinco individuos, pero no por sus ideas políticas, sino por su complicidad en una falsificación de billetes de cien pesetas del Banco de España. El descubrimiento se debe al gobernador de la provincia.

Se han ocupado un buen número de billetes y se ha descubierto la organización que tenían los falsificadores.

En los pueblos de aquella provincia circulan bastantes billetes falsos.

Las conversaciones electorales son todo el asunto del día.

Los candidatos que asedian a los ministros son muchos, y el agua fria que se reparte en los ministerios no es poca, segun el mismo testimonio de los interesados.

Lo que ahora sucede, es que se solicitan mucho las influencias locales, y sabemos de alguna provincia, como Tarragona, Málaga, Murcia, Badajoz y otras varias, en donde ya los candidatos de diferentes partidos están solicitando el apoyo de los electores influyentes, y preparando alianzas y combinaciones, convencidos, como lo están, de que el gobierno no se ha de comprometer en favor de nadie.

No es cierto que se haya suspendido ni un Ayuntamiento ni un concejal en toda España.

Lo que puede haber sucedido es que en los últimos meses del año anterior alguno fué suspendido y por ministerio de la ley tiene el derecho de volver a su puesto, habrá vuelto, porque si esto no se hiciera sería no cumplir la misma ley que se invoca.

Se decía esta tarde en el salon de conferencias que probablemente el decreto de disolución de Cortes se publicaría sin más aditamento, y que algunos días despues se publicaría el de convocatoria de las nuevas.

Cuanto se ha dicho respecto a que reinaba la más completa armonía entre los señores conde de Toreno y D. Alejandro Pidal no parece confirmarse, puesto que, hoy mismo, si nuestros informes son exactos, se ha celebrado una conferencia entre ambos personajes ante el Sr. Cánovas, en la que no ha resultado inteligencia.

Parece que a las seis y media de la tarde se ha recibido un despacho de Cartagena anunciando que el general Fajardo ha sufrido una ligera recaída en su grave dolencia.

Noticias del ministerio de Fomento: Se ha admitido la dimisión del cargo de oficial a D. Félix Perez Ruiz, y ha sido nombrado en su lugar D. Manuel Flores Calderon.

Ha sido nombrado médico del colegio de Sordo-mudos, D. Felipe Isla. Ha sido nombrado catedrático de geografía e historia, de Canarias, D. Rafael Vinovás Muñoz. Ingenieros. Ha sido trasladado a la división de ferro-carriles del Oeste a la jefe de la provincia de Almería, al jefe de segund clase D. Elzeario Boix y Lobatera.

DIARIO DE MADRID DEL DOMINGO, 17.

ALMANAQUE.

SANTOS DEL DIA.—El Dulcísimo Nombre de Jesús y San Antonio, abad. Sol: sale a las 7:18 y se pone a las 4:49.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Anton, y habrá fiesta a titular; orador, Sr. Garcia Menendez; por la tarde se cantarán completas.

En la capilla de Caballerizas y en Nuestra Señora de Gracia se hará función a San Antonio, abad, con panegirico.

En San Sebastian, solemne fiesta a espensas de los arquitectos; orador, Sr. Guizarr.

En las Incurables, al Dulce Nombre de Jesús, y predicará el rector.

En la capilla de la calle de Pomento, id., el P. Velez.

En San Lorenzo, id., D. Manuel Uribe. En las Arrepentidas termina el triduo al Corazon de Jesús; predicará D. Antonio Spinola, y por la tarde el Sr. Pelaez.

En San Martin termina la setena de la Virgen del Destierro; orador, Sr. Montalban, y por la tarde el P. Pompilio.

En las parroquias, misa mayor y sermón. En los Servitas, ejercicios; por la tarde, orador, Sr. Barbajero.

En el Caballero de Gracia, D. Pedro Pascual. En el Carmen Calzado, D. Vicente Rodríguez.

En San Ginés, el Sr. Uribe. En Cañizares, al anochecer, el Sr. Meneses. En San Ignacio continúa el mes de Jesús; predicará el rector.

La misa y oficio son del Nombre Santísimo de Jesús. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat, ó de la Flor de Lis en Santa María.

Mañana 17 se celebrará la función a San Antonio Abad, en la capilla de las reales Caballerizas, predicando el Sr. D. Mariano Yague.

AVISOS UTILES.

Y. ¿Qué noticias desea? Escribeme a la lista de correos a S. G.

PAGOS

La direccion general de la Caja de Depósitos ha acordado los que se espresan a continuación, para los dias del 18 al 20 del corriente, de diez a dos de la tarde:

INTERESES DE LOS DEPÓSITOS NECESARIOS EN METALICO DE PARTICULARES. Dia 18.

Segundo semestre de 1883, carpeta núm. 989 de señalamiento. Primer semestre de 1884, carpeta núm. 916 de id.

Segundo semestre de 1884, carpeta núm. 886 de id. Primer semestre de 1885 carpeta núm. 794 de id.

Segundo semestre de 1885, carpeta número 804 a 850 de id. Dia 19.

Segundo semestre de 1884, carpeta número 857 a 861 de id.

Primer semestre de 1885, carpeta núm. 725 a 732 de id. Segundo semestre de 1885, carpeta número 384 a 400 de id. Dia 20.

Segundo semestre de 1882, carpeta número 1101 a 1103 de id. Primer semestre de 1882, carpeta número 1032 a 1034 de id.

Segundo semestre de 1883, carpeta número 990 a 992 de id. Primer semestre de 1884, carpeta número 917 a 930 de id.

Segundo semestre de 1884, carpeta número 862 a 865 de id. Primer semestre de 1885, carpeta número 733 a 743 de id.

Segundo semestre de 1885, carpeta número 404 a 450 de id.

MONTE DE PIEDAD. El dia 22 del corriente, a las diez de la mañana, dará principio en el Monte de Piedad edificio de la plaza de San Martin la venta de alhajas, en pública subasta, correspondiente a empeños de los meses de octubre y noviembre de 1884, continuando en los siguientes dias hábiles, hasta el dia 3 de febrero, en que terminará.

Los lotes vendibles se hallan espuestos constantemente, de diez a dos de la tarde, y en las salas de exposicion y ventas de aquel establecimiento se facilitan al publico listas impresas de los lotes con las tasas ó tipos que han de servir para la subasta y la designacion de los que corresponde enagenar cada dia.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 16. ULTIMOS PRECIOS DEL 15. DEL 16.

4 por 100 interior..... 55-75 55-85 4 por 100 exterior..... 55-70 55-75

Deuda amortizable al 4 por 100 74-00 74-05 Billetes H. de la Isla de Cuba..... 86-50 86-50

Deuda id. al 3 y al 2 de amort. 25-60 25-75 Deuda id. al 5 por 100..... 34-25 34-25

Banco de España (publicado)..... 330-00 330-00 Idem id. (no publicado)..... 60-00 60-00

CAMBIO Londres, a 90 dias fecha..... 46-40 d. París, a echo dias vista..... 4-84 d.

TEMPLO DE LA ALMUDENA. Relacion de las cantidades que han ingresado en poder de la junta de construccion en enero del corriente año.

La junta de señoras de la parroquia de San Sebastian, por suscripcion en diciembre pasado..... 633

De 25 billetes de entrada en el observatorio Astronómico..... 12 30 De las Cuarenta Horas en las Trinitarias..... 28 37

De la Sra. de Eiréfora por la testamentaria de sus hermanos D. Luis, D. Manuel y D. Felipe..... 628

Suscripcion recaudada por D. Manuel Calderon en octubre del año anterior..... 134

La junta de señoras de las de San Lorenzo y San Millan por la suscripcion de diciembre último..... 107 50

La junta de señoras de las de San Ildefonso y San Martin por la suscripcion de id..... 211

De un donativo..... 3 25 De idem..... 12 25 Recaudado en la Buena Dicha, Espiritu Santo y San Martin..... 94 76

La junta de señoras de la de S. Luis por la suscripcion de id..... 668 En los cepillos de Calatravas, San Luis y niñas de Leganes..... 56 19

Cuarenta Horas en San Luis..... 100 73 La junta de señoras de las de Santiago y San Nicolas por la suscripcion de diciembre último..... 97

La junta de señoras de las de Atocha y Concepcion, por la suscripcion de idem..... 210 Suscripcion de D. Manuel Calderon recaudada en noviembre del año anterior..... 102

La junta de señoras de la de San José, por la suscripcion de diciembre último..... 168

Suma total..... 3260 31 A deducir a los recaudadores..... 88 84

Importe liquido..... 3171 47

ESPECTACULOS PARA EL 17. TEATRO REAL.—8 1/2.—Funcion 61 de abono.—Turno 1.º impar.—Linda.

ESPAÑOL.—4.—La almoneda del diablo. 8 1/2.—F. 72 de ab.—T. 3.º par.—Don Alvaro ó la fuerza del sino.

ZARZUELA.—4 1/2.—F. 17 de tarde.—Turno 2.º impar.—Un regalo de boda. 8 1/2.—F. 41 de ab.—4.º serie.—T. 2.º impar.—Los sobrinos del capitán Grant.

COMEDIA.—4 1/2.—La Obra.—La revancha. 8 1/2.—T. 2.º.—Clara Sol.—Hija única.

PRINCESA.—4 1/2.—F. 20 de tarde.—T. 2.º entero.—Primer acto de Lami Fruit.—Santurrie.—Concierto.—Minué.—Couplet franceses.

8 1/2.—F. 29 de ab.—T. 2.º par.—La misma de la tarde. APOLO.—4.—Diabolin.—(Rebaja de precios).

8 1/2.—T. 3.º.—Diabolin. NOVEDADES.—4 1/2.—El tio Pablo.—El maestro de Escuela.

8.—Pancho y Mendrugó.—Por ir al baile. 10.—No hay dicha ni aun en el trono. PRICE.—4.—Artagnan.

8 1/2.—La Mascota. VARIETADES.—4 1/2.—En la tierra como en el cielo.—El domingo Gordo.

8.—El barban de la Persia.—Desconcierto musical.—A primera sangre.—El domingo Gordo.—Segundo acto de la misma.

LARA.—4 1/2.—T. 1.º impar.—Bromas pesadas.—Dia completo.—La almoneda del 3.º. 8 1/2.—T. 2.º impar.—La almoneda del 3.º.

Segundo acto de la misma.—El ratoncito Perez.—Cuestion de gabinete. ESPIAÑA.—4 1/2.—Vino pardillo.—Meterse en honduras.—Animo, valor y miedo.—De músicos y locos.

8 1/2.—T. 1.º impar.—De músicos y locos. (Como está la sociedad)—Castillos en el aire.—(Segundo acto de la misma).

MARTIN.—4 1/2.—Bocacelo. 8 1/2.—El lucero del alba.—La diva.—Marina (acto 1.º).—Segundo acto de la misma.

ALHAMBRA.—Gran baile coreado de tres de la tarde a tres de la madrugada. LICEO RIUS (Atocha, 68).—La sociedad Rosa Mauri, celebra un gran baile desde las tres de la tarde a una de la madrugada.

SALON FELIPE.—Baile de tres de la tarde a siete de la noche.

El jefe de segunda clase D. César Llorens y Cerola ha sido trasladado de la division de ferro-carriles del Norte a la jefatura de la provincia de Segovia.

Ha sido destinado a la jefatura de la provincia de Guipuzcoa el jefe de segunda clase, afecto a la division de ferro-carriles del Nordeste, D. Ricardo Saenz Santa Maria.

El jefe de segunda clase D. Enrique Ulieste y Masia ha sido trasladado de la division de ferro-carriles de Madrid a la jefatura de la division hidrologica de Lugo.

Ha sido trasladado de la division hidrologica de Madrid a la provincia de la Coruña, el ingeniero primero D. Gregorio Alonso y Grimaldi.

El ingeniero primero D. Luis Marin y Diaz ha sido trasladado de la division de ferro-carriles del Oeste a la provincia de Almeria.

Ha sido trasladado el ingeniero primero don Francisco Terrán y Sotomayor de la division de ferro-carriles de Sevilla a la provincia de Almería.

El ingeniero primero D. Francisco Garcia Zamora ha sido trasladado desde la division hidrologica de Córdoba a la provincia de Badajoz.

Ha sido trasladado de la provincia de Baleares a la de Huesca el ingeniero primero don Honorato Manera y Mayol.

El ingeniero segundo D. Eusebio de Mendizábal y Uribe ha sido trasladado de la provincia de Guipuzcoa a la comision de estudios de los ferro-carriles de Canfranc y Noguera-Pallaresa, sin perjuicio de desempeñar la clase de que se halla encargado en la escuela especial del cuerpo.

Se le ha concedido el ingreso definitivo en el cuerpo, por haber cumplido las prácticas reglamentarias, al ayudante tercero D. Antonio Garcia y Ferrer, que presta sus servicios en la provincia de Alicante.

En la vacante producida en la clase de sobrestantes primeros por defuncion de don Manuel Franqueira ha ascendido D. Juan Ruiz Tamayo, que es el más antiguo de la clase inferior inmediata que reúne las condiciones necesarias para dicho ascenso; y la producida por esta causa en la clase de sobrestantes segundos ha sido ocupada por D. José Sanchez Navarro, que es el primero de los de esta clase que ha habido en la situacion de supernumerarios, teniendo en cuenta la vuelta al servicio activo del Estado.

Nos dicen de Segovia, que ha sido grande el número de los alumnos de la Academia de Artilleria que han perdido sus cursos en los exámenes que están concluyendo en estos dias. Es allí opinion general que tan sensibles pérdidas obedecen a la epidemia cólera que con crudeza invadió dicha capital más de tres meses y medio, impidiendo que los alumnos pudiesen dedicarse asiduamente, y con la tranquilidad de espíritu necesaria, a sus difíciles estudios.

Por esto se espera que tanto el señor director general de instruccion militar como el señor ministro de la Guerra, aconsejarán a S. M. la reina que conceda la gracia de segundos exámenes para dichos alumnos. Así se ha hecho otras veces, y así creemos que se hará ahora. En pocas han podido ser más serios los motivos en que fundan su solicitud los padres de los alumnos a que nos referimos.

Hoy se ha celebrado ante la seccion primera de la Audiencia de este territorio, el juicio oral y público en la causa seguida contra R. Quiroga y S. Olias; el primero acusado de dos disparos de arma de fuego contra el segundo, y éste, acusado a su vez como autor de lesiones a R. Quiroga.

Defendió al Quiroga el letrado Sr. Cobian, y a S. Olias el joven abogado señor Letorre (D. José Maria).

El fiscal Sr. Esquer modificó sus conclusiones, pidiendo la absolucion de Quiroga y la condena de Olias a cuatro meses y un dia de arresto mayor.

El defensor de Olias solicitó la absolucion de su representado, sosteniendo que Quiroga se causó el mismo la lesion.

Procedente de la capital de Castilla la Vieja, ha llegado esta mañana a Madrid una comision de aquel Ayuntamiento, compuesta de los Sres. D. Ramon Velarde, alcalde presidente; del teniente D. Antonio Menes Ange y del sindico D. José Carraffa, para arreglar con el señor ministro de Hacienda, ya facultado por la ley de autorizaciones, la cuestion de consumos, de necesidad apremiante para tan importante poblacion.

Hoy se han celebrado honras fúnebres por el eterno descanso del alma de S. M. el rey D. Alfonso XII (Q. S. G. H.) en la capilla de las reales Caballerizas, por la hermandad de San Antonio Abad, de la que era hermano mayor, asistiendo el señor director general y demás personal de las mismas.

El Noticiero y algun otro periódico habla de abusos cometidos en el Ayuntamiento de Campos (Mallorca), en donde, prescindiendo de las formalidades que la ley determina, se ha destituido al alcalde y a los tenientes de alcalde, aparte de una soberana paliza que recibió el sindico para que no acudiera a la sesion en que debía nombrarse el nuevo alcalde.

Enterado el gobierno de lo dicho anteriormente, ha pedido detalles para castigar, si se confirman los hechos, a los que, en vez de hacer politica de atraccion, se aprovechan de ella para satisfacer pasiones y vengar repores.

Es inexacto que haya enviado su dimision el gobernador de Valencia, D. Pedro Antonio Torres.

Hoy se ha encargado de la secretaría de la tenencia de alcaldía del distrito de la Audiencia, el antiguo empleado del Ayuntamiento de Madrid, D. José de Pablo.

AVISOS PARTICULARES

BOLAS ANTI-GASTRALGICAS contra las indisposiciones del estómago, sean ó no dolorosas, elaborados con arreglo a la disposicion testamentaria de D. Francisco Almazan, farmacéutico que fué de Cuenca. Las cajas llevan alrededor la firma y rubrica del autor, la del Receptorado en farmacia Sr. Carrion y la del legatario. Se espresan en Madrid, al por menor, Garcia Cejudo, sucesor de Carrion Abad, 4 y 6, y en varias otras oficinas del reino. Cua, 24 rs. Depósito central y unico legatario del Sr. Almazan, Libertad, 55, 2.º

Advertencia importante.—Después de seis cajas en adelante, descuenten 25 por 100, y a plazos con buenas referencias. Informarse siempre en este depósito de las casas de comision y droguerías que en él se surten, pues circulan falsificaciones, y pedirlas con el nombre de Bolos de Almazan, y no con el de Bolos de Cuenca.

INTERESANTE A LOS RENTISTAS.—Por prestar fianza con valores del Estado para un cargo público se obtendrá buen aumento de renta sin responsabilidad. Dicha lista de correos.

DINERO SOBRE SUELDOS QUE convengan, con ó sin retencion. Justa, 6 y 8, 2.º dcha.

DINERO A MILITARES Y EMPLEADOS, sobre nabes, fincas y al comercio. Infantas, 29, pra.

FONDA EN ARRIENDO. En la ciudad de Burgos, en uno de sus plazuelas más céntricas, se está terminando la construccion de nueva planta de un grandioso y elegante edificio destinado a fonda, en las mejores condiciones que puedan desearse, tanto por la comodidad como por la independencia de todas sus habitaciones. La planta baja del edificio está destinada a comedores, cocina dispensa, gabinete de lectura y posto de carterías para la cochera y cuadra, y los tres pisos superiores a habitaciones elegantemente decoradas.

Las personas a quienes pueda convenir el arrendamiento de esta nueva fonda, se dirijan a su propietario Angel Aparicio, San Juan, 65, Burgos, y les enterará de las condiciones para el contrato.

INSITUATIZ FRANCESA DESEA lecciones a domicilio; sabe música. Informar a la directora de la Institucion francesa de señoras, calle de San Miguel, 3.

GUERRA AL FRIO. Zapatos y botas suizas. Duran las sabanas y el reman. Atocha 19 y 21, LOS TIROLESES.

VIRUELAS. So quiten los hoyos de la cara antiguos, recientes y cicatrices. Especifico 40 rs. Mayor, 41. Se remiten en 10. Virarse al Dr. Almad especialista. Páscuo, 45, Madrid.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Envía tarifas de precios a las personas que las piden.

OFICINAS CARMEN. 18 I.º MADRID.

PÉRDIDA

El dia 15, a las once de la mañana, se perdió en la calle de Jacometrezo, esquina a la de la Montera, un perro pequeño, blanco, con manchas color canela y un collarito con dos cascabels blancos. Afiliado por «Pilas». La persona que se lo haya encontrado hará el favor de entregarlo en la calle de la Salud, 49, pra. izquierda, y se le gratificará.

TRASPASO

de una espaciosa tienda con dos bucos, en punto céntrico, por sustrarse el dueño, con ó sin amueblamiento. Tiene muy buenas habitaciones y magnifico sótano. Razon, Corredera baja, 24, zapateria.

SE VENDE UN COCHE BREC, DE SISES asientos sólidos, para camión, en 2000 rs. Alfonso X, núm. 5.

REVISTA DE PESCA MARITIMA. Reduccion y administracion, Bordadores, 40, pra., Madrid. (Se remite un número gratis a quien lo solicite.)

MALLAZGO: SE LE DARA A LA persona que entregue varios libros de medicina y otros documentos a nombre de F. A. V. esquivados en la mañana de hoy 16 de febrero, 2.º, 2.

MA JUVEN PARA CASA DE LOS padres. Minas, 20, lecheria.

MODRIZAS SIEMPRE DISPONIBLES. Infantas, 20, pra.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres. Infantas, 32, 4.º izq.

PARTICULAR: VENDE BARATOS, botinas, calzon, socalite, familiar, jardinera y facon. Santa Isabel, 50, cochera.

FRASCAS FRESCAS DE ARCAÇON 1/25 docena, 2, plaza de San Martin frente al Monte.

SALDOS. Se compran en buenas condiciones, comercio, industria y agricultura reunidos. Lobo, 29, 4.

PÉRDIDA. Un perro mastin, cruzado de Terranova. Sordo, 25, se le gratificará.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres, asturiana. Calle del Salvador, 3, porteria.

MA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres, leche de un mes, edad 22 años. Calle de la Fresa, 2 V, cuarto 5.º

FRASCAS FRESCAS DE ARCAÇON. Se reciben todos los dias. Encompras, Preciados, 4, perfumeria.

DINERO. Se da en el acto, en mejores condiciones que nadie, sobre sueldos del Estado. Tetuan, 25, pra.

ABOLES FRUTALES Y DE SOM. A la, procedente de Aranjuez, de las mejores clases y precios reducidos. Felipe III, 9, tienda.

MA PARA CASA DE LOS PADRES. Calle del Bolo, 2, porteria.

VERITABLE LIQUEUR BENEDICTINE DE LA «ABADIA DE FECAMP» (SEINE INFRE.—FRANCE).

ESQUISITO, TÓNICO, APERITIVO, DIGESTIVO. Las celebridades medicas de Francia y del extranjero han dado brillantes testimonios acerca de los beneficios higienicos del licor Benedictino.

Es un licor esquisito de mesa, que facilita felizmente las funciones del organismo, un tónico y un digestivo de los más poderosos.

Se emplea muy eficazmente como preservativo en las afecciones epidémicas cólericas. Empleo: Como aperitivo, mezclado con agua pura ó gaseosa antes de la comida.—Como digestivo, uno ó dos vasos despues de cada comida.

Exigir siempre en la parte inferior de la botella la etiqueta reconocida, que lleva la firma del director general.

SE VENDE EN TODAS PARTES.

EMULSION ANGULO. Medicina agradable y verdadera, aceite de bacalao con hipofosfitos. Cura la tisis, escrófula, raquitismo, catarrs, debilidad general. Preferida a las extranjeras por su aspecto, grado palato y precio. Un título de farmacéutico español garantiza esta excelente preparacion y releva al público de ser tributario al extranjero. 10 rs. frasco en todas las farmacias de España y Antillas. Por mayor, farmacia del autor, Vitoria.

NO MAS SANGRIAS. con los preparados de Aconito y conchagua de Sanchez Ocaña, muy útiles en afecciones por exceso de sangre. Enlatado en 40 rs.; los jarabes, 6, en su farmacia, Atocha, 35, frente a la de Reitorías.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. ROMAN GIL Y MASEGOSA (falleció el 17 de enero de 1885) R. I. P.

Todas las misas que se celebren el dia 17 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Cruz (Carmen Calzado), por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda D.ª Antonia Abad y Cadenas; sus hijos D.ª Josefa, Roman, Gonzalo y Juan Gil y Gomez, Misericordia, Purificacion, Enriqueta, Anunciacion, Luis y Mercedes Gil y Abad; los nietos, hijos políticos, hermano y demás parientes, suplican a sus amigos que sirvan encomendarlos a Dios.

Por disposicion del finado no se reparten esquelas. Se replica el coche.

XIII aniversario del señor DON WENCESLAO ANGUALS de Izco, que falleció el 17 de enero de 1878 R. I. P.

Su viuda D.ª Adela del Moral ruega a sus amigos le encomienden a Dios.

Todas las misas que se puedan decir en la iglesia de las Maravillas desde las diez en adelante, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

SE VENDE UN TRONCO DE CAÑALONES jóvenes y una jaca de montar, de 3 a 5 de la tarde. Plaza de las Cortes, 5.

OFICINAS bucos de modista, hacen falta. P. Dos de Mayo, 4, port.º inform.

SE VENDE UN TRONCO DE CAÑALONES torpes, que pueden vender, Serrano, 35, de ocho a diez.

DINERO EN EL ACTO: INAMOVIBLES y de otras especies. Razon, P.º de 45, pra. izquierda.

SE ALQUILAN CAMAS y toda clase de muebles. 4, Isabel la Católica, 4.

SESTO ANIVERSARIO. LA SEÑORA DOÑA LEONARDA CAMPOS Y GIL, falleció el dia 18 de enero de 1880. R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Monserrat (plaza de Anton Martin) el dia 17 del corriente, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viudo D. Jorge Reboles, hijos, nietos y demás parientes, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

XXIII ANIVERSARIO. LA EXCMA. SEÑORA D.ª CARMEN DE LAS RIVAS Y URTIAGA falleció el dia 17 de enero de 1863. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el dia 17 en la parroquia de San Sebastian, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su esposo, hijo, hermano y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON EDUARDO RODRIGUEZ Y GALVAN falleció el 17 de enero de 1885. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el lunes 18 en la iglesia de S. Nicolas y el Salvador, por los señores sacerdotes adscritos a la misma serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Sesto aniversario. El señor D. PELEGRIN VELASCO Y SARASA falleció el 16 de enero de 1880. R. I. P.

Su esposa, hermano político y sobrinos ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios y pedir por su eterno descanso.

INTERESANTÍSIMO para reg.º de iglesias y dignidades eclesiásticas, para personajes políticos, para dias y bodas, siempre hay preciosos muebles y objetos de arte, en la casa de antigüedades de Antonio Dominguez, 3.º, Alcalá, 3.º, entresuelo primera casa en su clase.

Procedentes de cambios, tambien hay varios objetos modernos, entre ellos espejos dorados, comedor de roble completo, dilanes y cuatro soberbios jarrones de china, quizás de los hay mayores en forma de labores, preciosos haralisticos; nada que persuada de la verdad, entrada libre desde las once de la mañana.

3.º, Alcalá, 3.º, entresuelo. HUESPEDES: 7 y 8 y 40 rs. con S.º de Alcala, Jardines, 49, 2.º

SE ALQUILA COCHERA. SAN ROQUE, 3.º—Cuarto, Jardines, 5.º

SE VENEN EN TODAS LAS FARMACIAS. Para evitar imitaciones y falsificaciones exámen en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

EL RIO DE LA PLATA. Jacometrezo, 19 y 21, esquina a la de Chinchilla. Terminado el balance de fin de año, se hacen rebajas importantes en todos los géneros de invierno. Cachemires, escoceses y merinos, a 1/25 ptas.; paños, punto de lana, a 2/50; terciopelos a 1/50; de seda a 4; peluches a 5; abrigos con pieles a 30; guerreras y abrigos largos a 25; yutes a 1/75; mangutos a 6; chales a 8; mantas a 4; moarés a 3; grós a 2/50; y rases de todos colores a una peseta.

EL RIO DEL ORO. Luna, 9, esquina a Tudescos. Por fin de temporada grandes rebajas: Cañamazos, lanas, bucles, jergas; astracanes peluch a 3 pesetas y abrigos modelos de Paris y Londres a 6 duros; lanas escocesas a 1/50 ptas.; cachemires a 1/25; merinos finos a 1/50, elasticos a 3/25; peluch terciopelo a 6; yutes a 1/75; mangutos a 4; chales ingleses a 20; mantas